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В пятницу на расширен-
ном совещании руководи-
телей ОАО «ММК» и состо-
явшейся после него пресс-
конференции Виктор Раш-
ников и вице-президенты 
компании максимально 
полно ответили на инте-
ресующие журналистов и 
горожан вопросы. 

Публикуем выдержки из до-
клада председателя совета 
директоров и его ответов на 
вопросы, затрагивающие наи-
более актуальные темы.
Об оптимизации 
персонала

– Первоочередная задача 
– максимально сохранить тру-
довой коллектив. Оптимизация 
численности, конечно, будет, но 
в первую очередь она коснется 
управленческого и инженерно-
технического персонала. 
О зарплате

– Зарплата будет – это я 
гарантирую. Но сохранить ее 
на том же уровне, что прежде, 
сегодня, поймите, неправиль-
но. Мы должны спокойно, без 
паники, грамотно и с мини-
мальными потерями пережить 
нелегкие времена. Будем жить 
по средствам.

Об антикризисных  
мероприятиях

– Для сохранения устой-
чивой работы комбината, 
минимизации негативных 
последствий и сохранения 
конкурентных преимуществ 
ММК необходимы оптими-
зация расходов и жесткая 
экономия средств по всем на-
правлениям деятельности. На 
ММК реализуется комплекс 
мероприятий по снижению 
затрат и росту ликвидности. 
Он включает в себя сниже-
ние себестоимости, в част-
ности, административных и 
коммерческих расходов, сни-
жение расходов на капстрои-
тельство, снижение расходов 
на приобретение основных 
средств, оптимизацию запа-
сов сырья, вспомогательных 
материалов и запасных ча-
стей, снижение дебиторской 
задолженности, привлечение 
заемных средств.

Сейчас идут интенсивные 

переговоры с поставщиками 
с целью максимально сни-
зить цены на сырье. Цены на 
металлолом по сравнению с 
сентябрем удалось снизить 
почти на 70 процентов, на 
ферросплавы – на 30 про-
центов, на концентрат коксую-
щихся углей от большей части 
поставщиков – на 30 процен-
тов. Пока, правда, не удалось 
достичь взаимопонимания с 
поставщиками железорудного 
сырья.

Ставится задача – полностью 
уйти от всех посредников. Очи-
ститься. Были случаи, когда 
закупали не то оборудование, 
не те материалы. Сейчас все 
это будем искоренять. 

Об инвестиционной  
программе

– Пока мы приостанавли-
ваем наши инвестиционные 
проекты, кроме строительства 

стана «5000». Но от прежних 
планов никто не отказывает-
ся. Кризис лишь откладывает 
сроки их реализации. Хоте-
лось бы побыстрее закончить 
второй агрегат полимерных 
покрытий. Сейчас думаем, как 
это лучше сделать.

В том, что продукция стана 
«5000» будет востребована, 
мы не сомневаемся. Уверен-
ность эта основывается на 
тех масштабных проектах, что 
реализуются сейчас в России: 
строительство газо- и нефте-
проводов как в западном, так 
и в восточном направлении. 
Даже если часть этих планов 
будет пересмотрена (надо 
отдавать себе отчет, что воз-
можны какие-то корректи-
ровки инвестиционных про-
грамм нефтяных и газовых 
компаний в связи с мировым 
финансово-экономическим 
кризисом), все равно ма -

гистрали обязательно будут 
строиться.  Нефтегазовая 
промышленность обеспечи-
вает наполняемость государ-
ственного бюджета и поэтому 
будет развиваться.

О конкурентных  
преимуществах ММК

– Наверное, ни для кого 
не секрет, что мы сегодня не 
так обременены заемными 
средствами, как большинство 
других отечественных сталели-
тейных компаний. Комбинат 
при реализации своей инве-
стиционной программы всегда 
придерживался консерватив-
ной финансовой политики. Им-
портное высокотехнологичное 
оборудование приобреталось 
за счет дешевых кредитов за-
падных банков, а строительно-
монтажные работы на новых 
объектах финансировались 
из собственных средств. Дру-

гие компании имеют больше 
долгов, которые им придется 
отдавать. 

Более спокойно пережить 
кризис нам позволит и то, что 
у ММК есть определенная 
ликвидность и денежные сред-
ства на расчетных счетах. А 
главное – у нас сплоченная, 
профессиональная команда 
топ-менеджеров, которая мо-
жет эффективно работать в 
условиях любого кризиса. В 
этом я в последние недели не 
раз убеждался.

Да, ситуация сложная (и я 
вынужден об этом говорить, 
поскольку всегда предпочи-
таю открыто говорить о труд-
ностях), но, мы обязательно 
справимся с нынешними 
проблемами. Для этого у нас 
есть все необходимое – по-
ложительный опыт выхода из 
любой кризисной ситуации, 
высококвалифицированный 
персонал, современные тех-
нологии и оборудование, силь-
ные конкурентные позиции, 
накопленный за последние 
годы потенциал.

О перспективах
– Прогнозировать что-либо в 

сегодняшней ситуации очень 
сложно. Но, думаю, во вто-
ром квартале следующего 
года все-таки будет какое-то 
оживление, а летом рынок 
черных металлов, возможно, 
начнет восстанавливаться. 
Российская экономика сегодня 
– совершенно не та, что была 
десять лет назад. Поэтому у нее 
нет никаких оснований долго 
«зависать».

Все нормализуется и в на-
шей компании. Мы пережи-
вали более сложные периоды. 
Например, в начале 90-х, ког-
да уровень износа оборудова-
ния был на ММК критическим. 
Сегодня у нас – прочный тех-
нологический фундамент, но-
вое оборудование. На многих 
переделах внедрены самые 
современные технологии. Мы 
сегодня более мобильны, чем 
прежде, в случае необходимо-
сти можем быстро увеличить 
объемы производства – до 
одного миллиона тонн метал-
лопроката в месяц  
Записал ВЛАДИСЛАВ РЫБАЧЕНКО 
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 РейтинГ
В тройке  
крупнейших компаний
В ОпуБЛиКОВАннОМ в журнале  «Эксперт-
урал» рейтинге 400 крупнейших пред-
приятий урала и Западной Сибири Маг-
нитогорский металлургический комбинат 
занял третье место.

Рейтинг «Эксперт-Урал-400» составлен анали-
тическим центром «Эксперт-Урал» на основе ме-
тодики, разработанной рейтинговым агентством 
«Эксперт РА». Под Урало-Западносибирским 
регионом подразумевается Свердловская, Челя-
бинская, Курганская, Оренбургская, Тюменская 
области, Пермский край, Ханты-Мансийский и 
Ямало-Ненецкий автономные округа, Башкорто-
стан и Удмуртия.

Участие в рейтинге «Эксперт-Урал-400» не 
имеет ограничений отраслевого характера. В 
результате в него вошли компании практически 
всех основных сфер экономики. Место компа-
ний в рейтинге определялось путем их ранжи-
рования по объему реализации продукции (ра-
бот, услуг) в минувшем году. Магнитогорский 
металлургический комбинат занял в рейтинге 
третье место, на одну позицию улучшив свой 
показатель прошлогоднего рейтинга. Впереди 
ММК только крупнейшие российские предпри-
ятия нефтяной отрасли. В списке крупнейших 
компаний черной металлургии региона ММК 
удерживает безоговорочное лидерство. 

 ФинанСы
Вернут  
миллиарды
ЧеЛяБинСКАя ОБЛАСть должна вернуть 
3,2 миллиарда рублей из областного 
бюджета Магнитогорскому металлургиче-
скому комбинату. Об этом нa заседании 
правительства региона сообщил губерна-
тор петр Сумин.

Обсуждая итоги социально-экономического 
развития области за десять месяцев этого года, 
губернатор отметил, что сегодня формирование 
бюджета на четвертый квартал идет по факту тре-
тьего. То есть предприятия в четвертом квартале 
переплатят налоги.

– Переплаченные налоги область должна 
вернуть во втором квартале следующего года, 
– приводит слова Петра Сумина пресс-служба 
губернатора. – По самым скромным подсчетам, 
только ММК мы должны будем отдать 3,2 мил-
лиарда рублей. Потому что в четвертом квартале 
у предприятия прибыли практически не будет, и с 
января ММК будет работать без прибыли. Думаю, 
это касается и других наших металлургических 
предприятий. Сейчас мы ведем мониторинг, 
смотрим, считаем.

 хоккей
Шесть побед  
кряду
ОдеРжАВ на прошлой неделе три по-
беды дома (над «Химиком» – 3:2, риж-
ским – 5:3 и минским «динамо» – 4:3 
по буллитам), «Металлург» довел свою 
выигрышную серию до шести матчей 
и укрепился на третьем месте в общей 
таблице регулярного чемпионата КХЛ. 
правда, формально. 

«Салават Юлаев», набравший больше очков, 
чем Магнитка, занимает место ниже, поскольку 
наш клуб лидирует в своем дивизионе и, по ре-
гламенту, входит в четверку сильнейших команд 
лиги. Уфимцы же в своем «междусобойчике» 
уступают «Атланту».

Тревожный звонок для Магнитки прозвучал 
в субботу, когда в матче с минским «Динамо» 
уверенно выигрывавший «Металлург» вдруг бро-
сил своего голкипера на растерзание и позволил 
гостям уйти от поражения в основное время – за 
четыре секунды до сирены. Статус-кво был вос-
становлен только в серии буллитов.

Тем временем журналисты задали вопрос глав-
ному тренеру «Металлурга» Валерию Белоусову: 
есть ли у клуба интерес к форварду Евгению Глад-
ских, которого отзаявил «Авангард»? Наставник 
только улыбнулся: «Мало ли у кого сейчас какой 
интерес. На дворе кризис…»

среда четВерг
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Председатель совета директоров ОаО «ММК» Виктор рашников  
убежден, что комбинат справится с нынешними проблемами

Будем жить  
по средствам
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В Москве прошла четырнадцатая  
международная промышленная выставка 
«Металл-Экспо-2008»

Площадка  
для преодоления 
кризиса

85567   Столько пенсионеров-льготников будут получать денежные компенсации

события  комментарии вторник 18 ноября 2008 годасобытия  комментарии

  безработица

  презентация

  призыв

  инспекция

  наркоконтроль

Вниманию избирателей  
Ленинского избирательного округа № 15!

В общественной приемной депутата Законодательного собрания Челя-
бинской области Сеничева Геннадия Сергеевича по адресу: пр. Карла 
Маркса, 79 еженедельно состоится прием избирателей: вторник – с 16.00 
до 20.00, четверг – с 14.00 до 18.00.

Прием ведут помощники депутата. 
Справки по телефону 37-35-23.

  презентация

  статистика

Ветеран, готовь карман
Льготы, которые не всем понравятся

на заСедании правительства челябинской 
области принято решение о переносе моне-
тизации в жилищно-коммунальной сфере на 
1 июля 2009 года. Ранее сообщалось, что 
монетизация коммунальных льгот должна на-
чаться 1 января 2009 года.

Однако Магнитогорск полностью подготовился к 
замене натуральных льгот при оплате жилищно-
коммунальных услуг на выплату денежных компен-

саций. Как выяснилось, наш город пока единственное 
в области муниципальное образование, где сумели до-
вольно быстро отработать по крайней мере техническую 
сторону вопроса. Это прозвучало на совещании по пере-
ходу на денежные выплаты услуг ЖКХ, состоявшемся на 
прошлой неделе в администрации города. 

На совещании, кроме главы города, его замести-
телей, начальников профильных управлений, руково-
дителей жилищно-коммунальных предприятий и ряда 
городских структур, присутствовали – можно сказать, 
инспектировали готовность Магнитки к этому довольно 
ответственному реформаторскому этапу – заместитель 
губернатора  Роман Панов и первый заместитель пред-
седателя Законодательного собрания области Евгений 
Редин. Они-то и привезли «горяченькую,  с пылу, с жару» 
новость, что Челябинская область на полгода отсрочит 
замену натуральных льгот на денежные компенсации, 

что связано с создавшимся в регионе нелегким эко-
номическим положением, обусловленным мировым 
финансовым кризисом. Потому, мол, и потребовался 
«более плавный» процесс замены льгот денежными 
компенсациями.

Сложность, по мнению чиновников, заключается 
в отработке информации по получателям субсидий 
на оплату услуг ЖКХ. В Магнитогорске эта «перепись» 
завершена, льготников насчитали 85567 человек. 
Оперативность стала возможной благодаря функциони-
рованию в городе единых расчетно-кассовых центров, 
через которые идет основной поток информации по 
нуждающимся в денежных компенсациях.

По словам Евгения Редина, соответствующий пакет 
региональных законопроектов в принципе готов и в 
декабре, «есть уверенность», Законодательным собра-
нием области он будет принят в трех чтениях.

На заседании были также поставлены задачи под-
готовки к этой реформе соответствующих групп на-
селения – предоставление максимума достоверной 
информации, разъяснение целей реформы, прово-
димой «в интересах и льготников, и коммунальных 
организаций». Причем прозвучало, что льготники абсо-
лютно не пострадают, что будут производится коррек-
тировки в соответствии с повышением, к сожалению, 
неминуемым, тарифов. Все это, конечно, «получателям 
субсидий» предстоит оценить практически, сравнивая 

предъявленные суммы в «квитках» с перечисленными 
деньгами. Но тем не менее, и у чиновников, и у поли-
тиков такие благие намерения есть. Оптимизмом были 
наполнены и слова главы города Евгения Карпова, 
прозвучавшие в заключение совещания: 

– Мы прогнозируем ситуацию в городе не только 
на 2009 год, но и на три года вперед. Знаем, сколько 
у нас будет пенсионеров, сколько из них уйдут в мир 
иной, – у нас есть мощный рычаг – статистика. И для 
Магнитки тянуть полгода с переходом на денежные 
выплаты взамен натуральных льгот – стыдно. К этому 
мы готовы уже сегодня. Магнитка умеет работать и с 
населением, и с цифрами, и с деньгами. И если губер-
натор нас поддержит, то со второго квартала мы можем 
начать денежные выплаты за услуги ЖКХ.

Несколько сдержаннее был в своем коротком ком-
ментарии корреспонденту председатель городского 
совета ветеранов Анатолий Слонин: 

– Нас, ветеранов, обманули при монетизации 
транспортных льгот, услуг телефонной связи. Есть на-
дежда, что с денежными выплатами взамен льгот на 
коммунальные услуги подобного не будет. По край-
ней мере, убрали изрядно запятнавшее себя слово 
«монетизация», заменив его на «выплату денежных 
компенсаций».

В принципе, тот же шарик, только в профиль… 
ЮРИЙ БАЛАБАНОВ

Путеводитель 
для водителя
в общеСтвенно-политичеСком центРе 
состоялась презентация шестой брошюры 
по правам потребителей: «добровольное 
страхование. автострахование».

Как выбрать страховую компанию и что при этом 
нужно знать автомобилисту? Как правильно офор-
мить страховой полис? На эти и другие вопросы 
отвечает новое методическое пособие, подготовлен-
ное клубом молодых юристов «Законы просты» под 
патронатом и при участии объединения защиты прав 
потребителей.

С 2002 по 2007 год количество автотранспорта в 
России возросло в пять раз. Пропорционально уве-
личились случаи хищения и повреждения машин. 
Немудрено, что осторожные водители все чаще об-
ращаются к добровольному страхованию.

Пока процент застрахованных по системе КАСКО 
небольшой – слишком велики взносы. Тем не менее, 
пострадавшим водителям важно знать, что делать 
при наступлении страхового случая, как определяют 
размеры ущерба и его возмещения. Новое пособие 
станет для них своеобразным путеводителем. 

Брошюра «Добровольное страхование. Автострахо-
вание» в розничной торговле пока не появится. Весь 
пилотный тираж методического пособия направят в 
библиотеки, общественные приемные и работающие 
по обращениям горожан организации города.

Увеличат пособия
конСтатиРовав возможный рост безработицы уже в 2009 году, 
правительство признало социальные последствия финансового 
кризиса.

 Минздраву поручено перейти с ноября 2008 года к еженедельному мони-
торингу ситуации на рынке труда, но пока значительных финансовых вливаний 
в поддержку новых безработных не ожидается. В Минфине готовятся лишь к 
увеличению пособий по безработице в полтора раза, что увеличит их потолок 
до 5—5,5 тысячи рублей в месяц.

Военная реформа
в челябинСке прошла пресс-конференция, посвященная при-
зывной кампании и военной реформе.

Как сообщил начальник отдела областного военкомата Анатолий Колпа-
ков, уже 867 молодых людей призваны отдать долг Родине, что составляет 
16,7 процента от плана. Большинство обращений в районные призывные 
комиссии показывают волнение парней по поводу продолжения обучения в 
университетах.

Говоря о сокращении офицерского состава, руководитель отдела главного 
управления по взаимодействию с правоохранительными и военными органами 
области Алексей Киселев отметил, что основную часть увольняемых составят 
офицеры и прапорщики, достигшие предельных возрастов, и те, кто по состоя-
нию здоровья не может проходить военную службу.

Сколько офицеров уволят в области, пока не известно. Реформа коснется 
и военных учебных заведений. Челябинскому военному училищу штурманов 
не стоит опасаться, это единственное учебное заведение России, готовящее 
таких специалистов. А вопрос о Челябинском автомобильном институте еще 
не решен.

Арестовали… мельницу
в аше чуть не попал под арест хлебокомбинат. предприятие задол-
жало около восьми миллионов рублей налоговым органам и 200 
тысяч – пенсионному фонду.

Исполнительное производство было возбуждено в июне 2008 года. Как 
сообщает пресс-служба управления судебных приставов области, вчера был 
арестован только один объект – мельница (с правом пользования), хотя в 
первоначальном списке значились административный корпус, проходная, 
конюшня и свинарники. Во время проведения исполнительных действий из 
налоговой инспекции поступило официальное постановление об отзыве ис-
полнительных листов.

В дальнейшем восьмимиллионный долг будет реструктуризирован. У хле-
бокомбината остались задолженности в пенсионный фонд – 200 тысяч и 570 
тысяч – исполнительский сбор, поэтому пришлось арестовать мельницу.

тРадиционный осенний форум ме-
таллургов всегда нес мощный заряд 
праздника. в этом году он отмечен 
взрывной волной мирового финан-
сового шторма. 

Как во времена Великой депрессии, 
останавливаются доменные печи, за-
крываются электросталеплавильные 

цехи, а то и целые предприятия. Крупней-
шие металлургические группы заметно 
снижают производство. Для металлурги-
ческих предприятий наступили непростые 
времена. Как долго они продлятся? Ответ 
на этот вопрос, в первую очередь, интере-
совал участников выставки, в  ходе которой 
состоялось около шестидесяти конферен-
ций, семинаров, «круглых столов».

С точки зрения практической работы 
экспозиция «Металл-Экспо-2008» уни-
кальна по своему удобству: впервые за 

последние пять лет она разместилась в 
одном сверхсовременном павильоне пло-
щадью более тридцати тысяч квадратных 
метров. И это особенно символично в 
нынешних условиях на рынке: в трудные 
времена всегда принято объединяться, 
чтобы выстоять перед лицом экономиче-
ской или любой другой угрозы. «Металл-
Экспо-2008» стал своеобразной площад-
кой для преодоления кризиса. Невзирая 
на все финансовые катаклизмы ни одна 
из зарубежных компаний не отказалась 
от участия в этой выставке. Следователь-
но, западные игроки рынка связывают 
свои надежды стратегического развития 
именно с Россией. Сюда привезли все 
свои последние разработки и передовые 
технологические решения производители 
и поставщики оборудования.

Традиционно одно из центральных 
мест заняла экспозиция Магнитогорского 

металлургического комбината. Всего на 
пятистах стендах были размещены экспо-
зиции более семисот компаний из тридцати 
стран мира.

В рамках выставки «Металл-Экспо-
2008», проходившей в Москве, состоялась 
конференция «Корпоративные СМИ метал-
лургии России и стран СНГ».

На конференции подведены итоги твор-
ческого конкурса среди корпоративных 
средств массовой информации метал-
лургической отрасли России и стран СНГ. 
«Магнитогорский металл» признан побе-
дителем в номинациях «Лучшее издание 
металлургических комбинатов» и «Лучшее 
электронное корпоративное СМИ».

Специальной премией за лучшие ре-
портажи о выставке «Металл-Экспо-2007» 
отмечен выпускающий редактор «ММ» Ста-
нислав Рухмалев. Эту премию он получает 
третий год подряд 

Крепеж что надо
на маГнитоГоРСком метизно-калибровочном заводе «ммк-
метиз» прошла презентация «магнитка представляет современное 
производство высокопрочного крепежа». она проведена для про-
движения на рынок высокопрочного крепежа, расширения круга 
потребителей, их ознакомления с современным технологическим 
и испытательным оборудованием оао «ммк-метиз».

В презентации участвовали представители основных потребителей высоко-
прочного крепежа – мостостроительных организаций и заводов по производству 
металлоконструкций, представители фирм, разрабатывающих прогрессивные 
антикоррозийные покрытия крепежа для ответственных металлоконструкций. 
Гости побывали в калибровочно-прессовом цехе ОАО «ММК-МЕТИЗ», где смогли 
познакомиться с технологией изготовления высокопрочного крепежа, а также 
в центральной заводской лаборатории, где их вниманию было представлено 
испытательное оборудование.

Попались с героином
блаГодаРя работе подразделений управления наркоконтроля в 
области прекращено существование 57 преступных наркогруппи-
ровок. 

В ходе их ликвидации удалось посадить на скамью подсудимых свыше 100 
человек. Доказательства наркополицейских позволяют говорить о том, что 
участники преступных наркогруппировок совершили 140 преступлений, боль-
шая часть которых относится к тяжким и особо тяжким. Помимо организаторов 
преступного сообщества суд определит участь 13 наркокурьеров, принимавших 
активное участие в доставке особо опасного наркотика – героина. 

объем пРоизводСтва стали в Рос-
сии в октябре сократился на 29 про-
центов по сравнению с сентябрем и 
составил 4,3 миллиона тонн против 
шести миллионов тонн месяцем 
ранее, что является самым низким 
месячным показателем с февраля 
2001 года, сообщает интерфакс.

При этом худшие результаты показала 
Evraz Group – совокупное производство на 
трех российских предприятиях компании 
сократилось за месяц на 32 процента и со-
ставило 726 тысяч тонн. ОАО «Северсталь» 
стало единственной крупной сталелитейной 
компанией РФ, показавшей относительно 
небольшое сокращение производства: 
объем производства стали на Череповец-
ком меткомбинате сократился за октябрь 

на десять процентов по сравнению с сен-
тябрем и составил 852 тысячи тонн.

ОАО «ММК» сократило производство стали 
за отчетный период на 28 процентов – до 797 
тысяч тонн. По итогам октября группа «Мечел» 
и ОАО «Новолипецкий металлургический ком-
бинат» сократили производство стали на своих 
основных российских заводах на 18 процен-
тов, до 621 тысячи тонн, и на 22 процента, до 
351 тысячи тонн, соответственно.

Стальное падение
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 союз

Трое в лодке,  
не считая Чубайса
Давно информация о либеральных партиях не попадала в заголовки 
главных новостей.

Хронические неудачники всех последних предвыборных кампаний давно 
оказались на обочине политической жизни и общественного интереса. В эти 
выходные до российских избирателей донесли весть о создании новой партии 
– «Правое дело».

Родам предшествовала тройная смерть: накануне объявили о саморо-
спуске Союз правых сил, «Гражданская сила» и Демократическая партия 
России. Объединение получилось довольно странным. Бывший лидер 
ДПР Андрей Богданов, с которым представители СПС отказались строить 
новую партию, пожелал новому проекту успехов и пообещал «не входить 
на этом съезде в руководящие органы», зато отрядил туда своего брата 
Тимура. «Что греха таить, прошедшие выборы не улучшили отношений 
между нами», – грустно признал он.  Бывший лидер «Гражданской силы» 
Михаил Барщевский, с которым эспээсовцы также не хотели говорить, на 
съезд новой партии вообще не пришел.

«Господа, отныне мы в одной лодке, – сообщил коллегам исполняющий обя-
занности председателя СПС Леонид Гозман с трибуны в «Президент-отеле», 
где проходил учредительный съезд «Правого дела». – Мы никогда не будем 
за или, наоборот, против идей власти просто потому, что они предложены 
властью. Мы будем думать»!

На самоликвидацию и объединение правые пошли не от хорошей жизни. 
Если ничего не менять, то партия не прожила бы и полутора месяцев. «У нас 
долг семь миллионов долларов за думскую кампанию, зарплату платить не-
чем, денег никто не дает», – сказал Гозман.

Удивил всех Борис Немцов. Словно не зная о повестке дня, он шоки-
ровал присутствующих заявлением, что возобновляет свое членство в 
партии, приостановленное в феврале этого года. «Если вы сегодня примете 
решение не распускаться, я готов взять ответственность за партию и за ее 
финансирование», – сообщил Немцов. Правда, источники финансирова-
ния не уточнил, ограничившись туманными намеками: «Я на территории 
РФ нашел людей, которые готовы нам помочь. Имена этих людей я вам не 
скажу. Я дал им слово».

«Надо попытаться жить в другой логике – не про себя, а про страну. Давайте 
попытаемся ответить на вопрос: Россия с правой партией или без правой 
партии? – приводит «Коммерсантъ» обращение к соратникам одного из осно-
вателей СПС, главы Роснанотеха Анатолия Чубайса. – А как сохранить СПС? 
Кто может выйти на трибуну и сказать: «Я вас поведу к победе и знаю как». 
Партия – та, которая идет на выборы и может победить». Чубайс, высказался 
за ликвидацию СПС и не скрывал, что «имел отношение» к переговорам с 
Кремлем по этому поводу.

«Нам просто дают возможность работать в легальном политическом поле 
страны. Партию зарегистрируют в Минюсте, она получит доступ к СМИ и 
возможность легально собирать деньги для участия в выборах», – подчеркнул 
еще один вожак правых Борис Надеждин.

Мнение меньшинства было услышано, но результаты голосования на съез-
дах по вопросу самороспуска партий говорят сами за себя: за объединение 
проголосовало абсолютное большинство в соотношении примерно 90 к деся-
ти. В федеральный политсовет партии вошли 33 человека, включая сопред-
седателей. Ими избраны Леонид Гозман, глава «Деловой России» Борис Титов 
и журналист Георгий Бовт. В высший совет партии, который сформируют к 
концу ноября, войдет и Анатолий Чубайс.

Куда поведет избирателей новая политическая сила, изложено в программе. 
Ключевая цель – «Капитализм для всех» – выглядит как альтернатива дикому 
капитализму 90-х. Во главу угла ставится защита среднего класса, в том числе 
«сотен тысяч малых, средних и крупных предприятий, работающих в реаль-
ном секторе экономики». В марте «Правое дело» планирует принять участие 
в серии муниципальных и региональных выборов, а в 2011 году рассчитывает 
на участие в федеральной избирательной кампании, восемь процентов голосов 
и места в Госдуме.

Появление нового игрока приветствовали только представители правя-
щей партии, обычно не питающие теплых чувств к потенциальным конку-
рентам. «На сегодня действительно есть перекос: имеется политический 
центр, левые, а правых нет», – заявил первый вице-спикер Госдумы, заме-
ститель секретаря президиума генсовета «Единой России» Олег Морозов. 
И добавил не без оттенка угрозы: «Стойкие правые готовы объединяться, 
а наиболее капризные, видимо, так и останутся политическими маргина-
лами, поэтому мы их в ближайшее время в парламенте не увидим». Под 
«капризными» Морозов, очевидно, подразумевал альтернативный правый 
проект «Солидарность», создаваемый Никитой Белых, Борисом Немцовым 
и Гарри Каспаровым.

Накануне самороспуска трех правых партий ВЦИОМ провел опрос о том, 
как людям видится судьба «Правого дела». Большинство опрошенных (32 про-
цента) признались, что затрудняются ответить, 29 процентов убеждены, что 
«партия вряд ли сможет добиться какого-либо успеха», 19 процентов россиян 
считают, что «у партии есть шансы пройти в следующую Госдуму» и лишь 
четыре процента верят, что «Правое дело» сможет стать главной правящей 
силой страны.

Между тем, если бы выборы в парламент состоялись в ближайшее вос-
кресенье, то по два процента получили бы СПС и «Гражданская сила», а 
демпартия – четыре процента. Если ликвидированные партии сумеют со-
хранить избирателей, то смогут пройти в Госдуму, так как в сумме наберут 
желанные восемь процентов. Но социология – одно, а реальность – совсем 
другое: в прошлом декабре эти три партии набрали в сумме чуть больше 
двух процентов.

Подготовил ЮРИЙ ЛУКИН

  Ведущие страны не будут отгораживаться друг от друга барьерами

политика  обществовторник 18 ноября 2008 года

выхоДные Дни лидеры двадцати ве-
дущих стран мира провели на работе, 
а большинство – вдали от дома.

Президенты, премьер-министры и даже 
один король съехались в Вашингтон, 
чтобы разработать краткий курс спа-

сения экономики. Многие не без оснований 
считают США родиной глобального кризиса, 
на американской земле и следовало пропи-
сывать антикризисные рецепты. Ныне дей-
ствующую систему финансовых отношений 
тоже породили за океаном. Давно это было, 
еще в июле 1944 года, когда в американ-
ском городке Брейтон-Вуд собрались 730 
делегатов из 45 стран.

Договаривались, что новые правила 
станут действовать лишь в послевоенный 
период, но они благополучно пережили 
XX век. Должен был разразиться миро-
вой финансовый кризис, чтобы ученые и 
государственные мужи усомнились в пра-
вильности курса. Правда, не все. Амери-
канский президент Джордж 
Буш, перед тем как уйти на 
покой, заверил коллег, что 
«США покажут путь для воз-
вращения к экономическо-
му росту и процветанию», а 
«мир еще раз увидит стой-
кость Америки». «Знаю, что кое-кто может 
поднять вопрос о том, будет ли лидерство 
Америки в глобальной экономике продол-
жаться, – самоуверенно заявил он. – Мир 
может быть уверен, что будет».

Американский президент, как обычно, был 
в ударе. На правах хозяина он лично встре-
чал мировых лидеров, которые и выступали, 
и съезжались по установленному графику. 
Бразильский президент Луис Инасио Лула да 
Силва немного задержался в пути, и внима-
ние Буша переключилось на телевизионный 
микрофон на полу. Руководитель страны, 
по-прежнему претендующей на мировое 
господство, со всей мочи размахнулся, со-
бираясь ударить по звукоусилителю. Потом 
одумался и покатился от хохота, видимо, 
восхищаясь своим остроумием.

Джордж Буш, которому не выпадет счастье 
побороть кризис, может позволить себе раз-
влечения. Другим главам государств еще 
работать и  работать, поэтому им не до шуток. 

«Это не великая депрессия тридцатых, не 
кризис 70-х–80-х годов. Это глобальный кри-
зис XXI века, – заявил на форуме российский 
президент Дмитрий Медведев. – Он говорит 
об исчерпанности ряда принципов послево-
енного экономического мироустройства». 
Речи мировых лидеров звучали в Националь-
ном архитектурном музее – чем не место для 
перестройки международной финансовой 
архитектуры, на которой настаивает Рос-
сия? Но пока далеко не все страны готовы 
пойти так далеко. «Продолжать действовать», 
«признавать важность», «применять меры» 
– подобных общих деклараций в итоговом 
заявлении огромное количество. Собствен-
но российские инициативы в документ не 
попали. К идее не поклоняться одному только 
доллару, а создавать множество резервных 
мировых валют (и рубль в том числе), «двад-
цатка» отнеслась прохладно.

Зато в тринадцатом пункте декларации 
страны, производящие четыре пятых ми-
рового ВВП, провозгласили, что не будут 

отгораживаться друг от друга 
барьерами. «Мы подчеркива-
ем принципиальную важность 
отказа от протекционизма и от 
замыкания в себе в периоды 
финансовой нестабильности», 
– говорится в документе. На-

мерения похвальные, но, по мнению многих 
экспертов, нереализуемые. «Сам погибай, 
но товарища выручай», – жить по такой 
формуле мир еще не научился. Скорее всего, 
согласованно бороться страны намерены с 
кризисами отдаленного будущего, но не с 
этим. Но в комментариях, с которыми вы-
ступали главы государств и правительств, 
почти не было места унынию.

Только японский премьер Таро Асо при-
звал коллег воздержаться от излишнего 
оптимизма: по его мнению, глобальный 
кризис будет намного тяжелее, чем се-
годня это можно представить, и выразил 
сомнение, что участники саммита наладят 
эффективную координацию в принятии мер 
экономической политики.

Восточного и довольно пессимистичного 
взгляда на окружающую действительность 
не разделяли те, у кого солнце встает поз-
же. «Мы вступаем в новый мир», – заявил 
президент Франции Николя Саркози. «Мы 

сделали важные шаги к глобальному эконо-
мическому порядку, к глобальному надзору 
за рынком», – так оценила итоги «большой 
двадцатки» канцлер Германии Ангела Мер-
кель. «Удалось согласовать декларацию, ко-
торая включает в себя правила, по которым 
мир может строить глобальную финансовую 
систему», – присоединился к коллегам Дми-
трий Медведев.

И скептики, и оптимисты сошлись на том, 
что начатые в Вашингтоне переговоры – 
только начало большого пути. Не позднее 
30 апреля «мировая двадцатка» соберется 
вновь – уже в Лондоне и с новым хозяином 
Белого дома. Барак Обама, участие которо-
го анонсировалось, уклонился от участия в 
саммите, скромно заметив, что у Америки 
один президент. Может быть, нового лидера 
его коллеги и решили подождать?

«В последнее время в российско-
американских отношениях нет доверия, 
которое необходимо. Именно поэтому мы 
связываем надежды с приходом новой 
администрации. Мы можем изменить страте-
гически контекст российско-американских от-
ношений», – рассуждал Дмитрий Медведев на 
встрече с членами Совета по международным 
отношениям – одной из влиятельных обще-
ственных организаций Соединенных Штатов.

Отставные американские политики, 
ведомые бывшим госсекретарем Мадлен 
Олбрайт, постарались подловить российского 
президента и стали интересоваться, почему 
он выступал с посланием сразу после из-
брания Обамы?

«Я два раза переносил срок послания, по-
тому что не был доволен текстом, в итоге взял 
его в свои руки и начал править. С глубоким 
уважением отношусь к США, но абсолютно 
не помнил о том событии, которое должно 
было состояться в этот день», – развеял со-
мнения в умышленности действий Дмитрий 
Медведев.

Как признался президент России, несколь-
ко месяцев назад он даже представить не 
мог, что встреча двадцати лидеров может 
состояться. В общем, спасибо мировому 
кризису. Не за то, конечно, что начался. А 
за то, что заставил мировых лидеров стать 
внимательнее 

ДМИТРИЙ СКЛЯРОВ

Начало  
большого пути

«Двадцатка» бросилась на выручку всему миру

Принципы  
послевоенного  
мироустройства  
исчерпаны

 инициатива
Опьянение и наказание
на рассмотрение в Государственную Думу рФ поступил 
законопроект, который внесет новизну в отношения про-
изводителей и потребителей алкогольной продукции.

Депутат нижней палаты парламента, член комитета по эконо-
мической политике и предпринимательству Виктор Звагельский 
предложил установить на законодательном уровне финансовую 
ответственность производителей за выпускаемую ими алкоголь-
ную продукцию, а также «механизм возмещения ими вреда здо-
ровью граждан, вызванного употреблением такой продукции».

Инициатива «единоросса» Звагельского созвучна мерам по 
борьбе с алкоголизмом, предложенным в конце прошлого меся-
ца министром внутренних дел РФ Рашидом Нургалиевым. Глава 
МВД предложил восстановить систему принудительного лечения 
граждан от алкоголизма и порекомендовал депутатам «допол-
нительно продумать систему законодательных мер, которые 
позволят использовать доходы, получаемые от продажи спиртных 
напитков, на реабилитацию и лечение от алкоголизма».

Механизм возмещения вреда здоровью будет действовать 
достаточно просто: производители будут отчислять платежи «на 
оказание медицинской помощи в наркологических и иных 
специализированных медицинских учреждениях». «Отчисления 
пойдут на лечение уже больных людей, строительство новых 
и модернизацию старых клиник и профилактику алкоголизма 
путем социальной рекламы о его вреде», – уточнил депутат.

По данным газеты «Коммерсантъ», у автора законопроекта 
есть готовый механизм расчета компенсации. За основу взят 
физический объем безводного этилового спирта, содержащегося 
в произведенной алкогольной продукции, по ставке десять рублей 
за литр спирта. Водочные магнаты должны будут отчислять на ме-
дицинскую помощь населению два рубля с пол-литровой бутылки. 
Тем, кто откажется спасать здоровье нации, депутат предлагает 
приостанавливать действие лицензий на производство алкоголя.

Уважаемые жители города магнитогорска!
Магнитогорское местное отделение впп «единая Россия» 

проводит бесплатные юридические консультации:  
еженедельно в четверг с 18.00 до 20.00.

Прием ведет юрист-консультант.  
Запись по телефону 25-00-41.

пр. ленина, 38, МГтУ им. Г. и. носова (южный вход).

в маГнитоГорсКе до конца текущего 
года будет закончена заливка фундамента 
под поликлинику в южной части города. 
Поручение ускорить работы в минувшую 
субботу дал глава города евгений Карпов 
при осмотре строительной площадки объ-
екта, сообщает пресс-служба городской 
администрации.

Требование вывести стройку на «нулевой 
цикл» обусловлено, во-первых, жестким 
графиком работ – изначально поликлинику 

планировалось построить в максимально ко-
роткие сроки – в течение двух лет, во-вторых, 
неопределенностью с финансированием в 
следующем году из-за возможных экономиче-
ских трудностей и, в третьих, предполагаемым 
использованием современных конструкций при 
дальнейшем ведении работ.

Как предполагается, поликлиника должна 
решить проблему медицинского обслуживания 
жителей Орджоникидзевского района, где ощу-
щается острая нехватка подобных лечебных 
учреждений. 

В соответствии с проектом поликлиника соору-
жается в 144 микрорайоне, рядом с перекрест-
ком 50-летия Магнитки и Советской, через квартал 
от крытого катка «Умка». Место – по максимуму 
удобное для потенциальных пациентов – 117-ти 
тысяч жителей южных микрорайонов. Рядом рас-
положены все необходимые транспортные ком-
муникации: трамвайная, автобусная остановки 
и автодорога. Мощность поликлиники рассчитана 

на 750 посещений за одну смену – учитывая 
перспективы застройки южной части города на 
годы вперед.

Здание будет состоять из трех блок-секций 
и  подземного перехода к корпусу, в котором 
разместится дневной стационар. По традиции 
на первом этаже расположится отделение 
первой помощи, а также окна выдачи талонов 
на прием к специалистам. Там же, на первом – 
лаборатории по приему и обработке анализов. 
Второй этаж полностью отдадут под отделение 
восстановительного лечения (полный комплекс 
электро-, светолечения, ингаляционные залы и 
залы лечебной физкультуры) и флюорографи-
ческий блок. Кабинеты участковых врачей с 
отдельно вынесенным блоком функциональной 
диагностики займут третий этаж. 

Кабинеты врачей узких специализаций (кар-
диологов, урологов и т. д.), вероятнее всего, будут 
на четвертом этаже. И на самом последнем эта-
же – но с легкостью досягаемом: в поликлинике 
предусмотрено три лифта – будет создан хирурги-
ческий корпус.

Примыкающее здание целиком займет днев-
ной стационар, где будут организованы 1-2–
комнатные палаты временного пребывания. По 
данным проектировщиков, реализация проекта 
обойдется в 450 миллионов рублей.

При строительстве социальных объектов в 
Магнитогорске предполагается  использовать 
автономные системы отопления – тепловеи, 
основанные на инновационных технологиях. С 
суперсовременным оборудованием в минувшую 
субботу ознакомился глава города Евгений Кар-

пов. Руководителю Магнитки не пришлось далеко 
ехать за уникальным опытом. Предприятие, про-
изводящее тепловое оборудование, расположено 
в поселке Западный, входящем в границы Маг-
нитогорска. Специалисты научно-технической 
производственной фирмы «Эталон» имеют 
многолетний опыт производства отопительных 
систем. Их оборудование предназначено, в 
основном, для промышленной эксплуатации, 
однако вполне возможно его использование и 
для крупных социальных объектов. «Необходимо 
изучить возможность применения этой техники 
в будущих физкультурно-оздоровительных ком-
плексах и спортзалах школ, в первую очередь, 
при сооружении ФОКа в левобережной части 
Магнитогорска», – отметил Евгений Карпов, 
осматривая цехи предприятия. 

Преимущества тепловеев НТПФ «Эталон» – в  
их автономности. Работая на природном газе, 
они не требуют централизованной подачи тепла 
от котельной, а значит, строительства дорого-
стоящих инженерных коммуникаций. На самом 
предприятии используется 24 подобных системы, 
что позволяет в несколько раз уменьшить платежи 
за отопление.

Современные инновационные технологии НТПФ 
«Эталон» применяются, в основном, в металлур-
гии. Помимо промышленных систем отопления, 
предприятие производит высокотехнологичные 
композиционные легирующие материалы для до-
менного и электросталеплавильного производств, 
поставляя свою продукцию на магнитогорские, 
челябинские, златоустовские металлургические 
предприятия 

Быть новой поликлинике
Реализация проекта  
обойдется в 450 миллионов рублей
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ЖАЛЮЗИ,
РОЛЛЕТЫ,

ВОРОТА СЕКЦИОННЫЕ
Т.: 41-68-01 с 10.00 до 18.00,

8-351-901-9811 круглосуточно.

� Замена

водопровода,

канализации,

отопления.

ООО «ПРОФ-САНТЕХНИКА»

Кредит, скидки, рассрочка.

Гарантия качества, разумные цены.

Т.: 29-41-55, 29-16-25,
пр. К. Маркса, 191/1,

2 эт., комната 7.

ООО «ПРОФ-САНТЕХНИКА»ООО «ПРОФ-САНТЕХНИКА»

Отвечает секретарь Дмитрия Еф-
ремова Римма Александровна:

– В Магнитогорске встречи с Дми-
трием Ефремовым, лауреатом Кни-
ги рекордов Гиннесса в номинации 
«Человек-рентген», состоятся 29, 30 
ноября в 15.00 и 1, 2, 3 декабря в 
18.30 в Доме дружбы народов (ДКС 
им. Мамина-Сибиряка), ул. Москов-
ская, 17. Т.: 34-39-84, 23-49-40.
Билеты в продаже с 19 ноября, 

касса работает с 14.00.

В последнее время беспокоят перепады артериального 
давления. Недавно видела телевизионную передачу, где гово-
рилось об уникальных способностях врача-невролога Дмитрия 
Ефремова из Санкт-Петербурга, который может помочь людям 
с такими проблемами. Подскажите, как с ним связаться.

Е. Дружинина, Магнитогорск.

Дмитрий Ефремов 
в Магнитогорске
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Телефон отдела 
рекламы «ММ»

35-65-53.

Реклама на сайте 
http://magmetall.ru 

по телефону

35-65-53.

ОБЪЯВЛЕНИЕ!
Управление кадров пред-

лагает работникам ОАО 
«ММК», желающим сме-
нить место работы, офор-
мить перевод на профессии:

• барильетчик; 
• дверевой; 
• люковой; 
• газовщик коксовых 

печей.
По вопросам  

оформления перевода 
обращаться: управление 

кадров ОАО «ММК»,  
ул. Кирова, 84 а, каб. 104.
Часы работы: с 10.00 до 

16.00 в рабочие дни.

Коллектив и совет ветеранов  
коксового цеха скорбят по поводу смерти 

СИТНИКОВА
Александра Николаевича

и выражают соболезнование  
родным и близким покойного.

Коллектив управления производства 
ОАО «ММК» скорбит по поводу смерти 

МИХЕЕВОЙ
Клавдии Васильевны

и выражает соболезнование  
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов ЛПЦ-3 
скорбят по поводу смерти 

КАПТУРЕНКО
Василия Митрофановича

и выражают соболезнование  
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов  
электросталеплавильного цеха  

скорбят по поводу смерти бывшего 
работника мартеновского цеха № 1

ПАНУСА
Михаила Григорьевича

и выражают соболезнование  
родным и близким покойного.

Управление кадров предлагает работникам ОАО «ММК», желающим сменить  
место работы, оформить перевод на зимний период в ООО «Абзаково» по профессиям:

слесарь по ремонтам технологических установок (оснежение), инструктор по спорту (лыжи, сноуборд), повар, официант, 
бармен, мойщик посуды, артист (аниматор), диджей, спасатель, приемщик в камеры хранения, уборщик производственных 
помещений.

На постоянную работу: энергетик, электромонтер по ремонту электрооборудования, слесарь КИП и А, системный адми-
нистратор, аппаратчик химводоочистки, горничные, рабочий по уходу за животными, фельдшер, продавец промышленных 
товаров.

Во вновь открывшийся досуговый центр (боулинг): регистратор (ресепшен), кассир-операционист, оператор ЭВМ, 
инструктор-механик (наладчик), инструктор пневматического тира, администратор зала.

Окончательная заработная плата – по результатам собеседования. Доставка до места работы осуществляется служебным 
транспортом. При себе иметь документы.
По вопросам оформления перевода обращаться: управление кадров ОАО «ММК»,  
ул. Кирова, 84 а, каб. 104. Часы работы: с 10.00 до 16.00 (в рабочие дни) или  
ООО «Абзаково», администрация, тел. 259-318.

Управление 
кадров предлагает 

работникам  
ОАО «ММК», 

желающим сменить 
место работы, 

оформить перевод 
на зимний период  

в ООО «Дом отдыха 
«Березки»  

по профессиям:
• начальник АХЧ, 
• специалист по реали-

зации путевок и продвиже-
нию услуг,

• бухгалтер-
              материалист, 
• администратор, 
• повар, 
• официант, 
• горничная, 
• кладовщик.
Окончательная зара-

ботная плата – по резуль-
татам собеседования. 
При необходимости пре-
доставляем жилье. При 
себе иметь документы.

По вопросам 
оформления 

перевода 
обращаться: 

управление кадров 
ОАО «ММК»,  

ул. Кирова, 84 а,  
каб. 104.  

Часы работы:  
с 10.00 до 16.00  
в рабочие дни  
или ООО «Дом 

отдыха «Березки», 
администрация.  

Т.: 255-331, 255-595.

 гРафиК
Чартерный рейс
С целью повышения комфортности и сокращения 
времени доставки работников и членов их семей до 
санатория «Металлург» (ессентуки) профкомом ОАО 
«ММК» организован чартерный рейс «Магнитогорск–
Минеральные Воды–Магнитогорск».

График рейса:
21.11 – вылет из Магнитогорска.
12.12 – возвращение в Магнитогорск.
Полная стоимость авиаперелета – 18380 рублей (туда 

и обратно).
Профком оказывает материальную помощь членам проф- 

союза на проезд до санатория «Металлург». Стоимость 
авиабилета:

для работника ОАО «ММК», дочерних обществ – 7350 руб.;
 для члена семьи работника (супруг (а), дети до 18 лет), 

при совместном отдыхе – 12860 руб.
В настоящее время на авиарейс осталось семь сво-

бодных мест.
Желающим вылететь данным авиарейсом обращаться по 

адресу: ул. Кирова, 72, каб. 429, телефон 24-78-71. Субботин 
Константин Владимирович, заведующий отделом профкома 
ОАО «ММК» по социальным вопросам.

Управление кадров предлагает работникам  
ОАО «ММК», желающим сменить место рабо-

ты, оформить перевод  в ООО «Магнитогорский 
цементно-огнеупорный завод»  

по профессиям: 
• кузнец на молотах и прессах  

• оператор заправочной станции  
Окончательная заработная плата – по результатам собеседова-

ния. При себе иметь документы. 
По вопросам оформления перевода обращаться: управ-

ление кадров ОАО «ММК», ул. Кирова, 84 а, каб. 104. 
Часы работы: с 10.00 до 16.00 в рабочие дни  
или отдел кадров ОАО «МЦОЗ», тел. 49-82-04.

ПРОДАМ
*Лифтинг-маски для лица, п-во 

Франции. Т. 8-904-309-8244.
*Гараж, 3х6, л/б, смотровая пло-

щадка. Т. 8-912-803-2184.
*Пианино «Дружба». Т. 8-902- 

8932-385.
*Б/у диван. Т. 21-11-73.
*Утеплитель. Т. 8-902-862-5973.

КУПЛЮ
*Комнату, квартиру, быстрый рас-

чет. Т. 28-15-22.
*Комнату. Т. 37-35-67.
* М / с ,  о д н о к о м н а т н у ю .  Т. 

37-35-67.
*Двухкомнатную. Т. 37-35-67.
*Ванну, батареи, двери на металло-

лом. Т.: 49-32-48, 8-912-3253-775.
*Металлический гараж. Недорого. 

Т. 45-09-19.

СДАМ
*Двухкомнатную квартиру. Т. 

8-902-861-3617.
* В  а р е н д у  то р го в ы е  п л о -

щади на Банном. Цена дого -
ворная. Т.: 30-94-23, 29-12-22, 
8-912-809-9090.

*Парикмахерскую. Т. 45-18-93.
*Часы, ночь. Т. 29-44-71.
*Часы, ночь. Т. 8-909-7477-997.
*Гараж в «Локомотиве», 12 уча-

сток. Т. 8-906-85-108-24.
УСЛУГИ

*Сварочные работы. Т. 43-95-52.
*Установка замков. Качество. Т. 

43-95-52.

*Отделка дверей балконов евро-
вагонкой. Т.: 30-38-18, 31-90-80, 
21-88-77.

*Отделка балконов наружная и 
внутренняя евровагонкой, пласти-
ком. Т. 34-30-04, 8-951-780-2336.

*Заменим водопровод, канализа-
цию, отопление, сады. Электромон-
таж. Т.: 49-22-17, 8-904-976-1924.

*ООО «Акватехнологии» предлага-
ет: замену водопровода, канализа-
ции, отопления. Работникам ММК и 
пенсионерам скидки. Гарантия 5 лет. 
Т.: 450-889, 8-912-805-08-89.

* О бус т р о й с т в о  п о л о в ,  о т -
делка гипсокартоном, наклей -
ка обоев. Т.: 8-908-098-62-19, 
8-908-585-71-44.

* Ко м п л е кс н ы й  р е м о н т.  Т. 
45-12-31.

*Маляры. Т. 45-91-23.
*Натяжные потолки. Глянцевые, 

матовые, бесшовные. Т.: 45-67-00, 
49-19-30.

*Слом стен. Быстро, качественно. 
Т.: 8-912-805-0919, 45-09-19.

*Подземные воды. Поможем 
избавиться. Т.: 8-912-805-2021, 
45-20-21.

*Электроработы. Т. 43-04-61.
*«Стинол». Ремонт любых хо-

лодильников. Гарантия 2 года. Т.: 
41-44-35, 29-24-51.

*Ремонт любых холодильников. Т.: 
309-609, 8-912-809-95-49.

*Ремонт любых холодильников. 
Пенсионерам скидки. Т.: 30-17-07, 
29-65-05 (д).

*Ремонт телевизоров. Гарантия. 
Вызов бесплатно. Т. 29-63-95.

*Телеремонт. Гарантия. Ежеднев-
но. Т. 35-84-88.

*Телемастер. Т. 8-906-872-43-96.
*Ремонт стиральных машин. Т. 

34-63-40.
*Ремонт стиральных машин. Т. 

43-07-25.
*«РемТехСервис». Ремонт сти-

ральных машин. Т.: 31-90-80, 
8-951-455-6876.

*Антенны всеканальные. Уста-
новка, разводка. НТВ+, Триколор. 
Гарантия сохранности. Т.: 41-44-35, 
8-908-066-0906.

*Антенны!  Установка,  раз -
в о д к а .  Н Т В + ,  Тр и к о л о р .  Т. 
8-904-805-3130.

*Антенны телевизионные. Уста-
новка, разводка. Т.: 41-73-03,  
8 (351) 904-0880.

*«MAGSAT.ru». НТВ-Плюс, ТРИКОЛОР-
ТВ, ТВ-антенны. Рассрочка. Скидки. 
Установка. Гарантия. Пр. Ленина, 91. 
Т.: 289-900, 299-000.

*ТВ-антенны. Т. 41-44-30.
*Триколор, НТВ+, ТВ-антенны, 

спутниковый Интернет. Рассрочка, 
скидки. Т. 29-13-14.

*Телеантенны всеканальные! Уста-
новка качественно. Т. 22-54-65.

*Телеантенны всеканальные! 
Установка, сервис. Т. 37-04-65.

*Антенны! «Триколор» и др. Т.: 
8-909-095-9848, 42-97-25.

*Антенны всеканальные, спутнико-
вое телевидение. Т. 8-906-850-23-51.

*Компьютерная помощь. Т. 
45-16-20.

*ООО «Мебельная студия «Ника».
Корпусная мебель на заказ по це-
нам производителя и на заказ от эко-
ном до элиткласса. Шкафы-купе, кухни 
экономкласса от 7000 р, наличный, 
безналичный расчет. Т. 43-02-79, 
8-952-504-76-04.

*Сборка мебели. Т. 8-9512- 
508-009.

*Помощь в оформлении ипотеки и 
автокредитования. Т. 45-02-20.

*Русский язык. Т. 22-84-07.
*Познакомим. Т.:  41-78-19, 

8-951-806-6400.
*Сиделки. Т.: 8-908-812-1337, 

8-906-852-57-08.
*Лечение запоев на дому. Воз-

можны противопоказания, прокон-
сультируйтесь со специалистом. Т. 
8-903-091-63-99.

*«ГАЗель». Т. 8-903-090-8547.
*«ГАЗели». Т. 45-19-20.
*«ГАЗели». Т. 45-21-20.
*«ГАЗели». Т. 8-906-850-84-52.
*«ГАЗель». Т. 8-906-852-0768.
*«ГАЗель» от 300 р. Т. 452-451.
*«ГАЗель-тент. Т. 8-950-745- 

9406.
*«ГАЗель-фермер, тент. Т. 8-906- 

852-04-47.
*«ГАЗель-тент. Фермер, 3 м. Т. 

8-904-974-8962.
*«ГАЗель», грузчики. Т. 49-32-48.

*«ГАЗель». Недорого. Т. 8-963-093- 
1088.

*«ГАЗель». Грузоперевозки. Т. 
8-902-895-2240.

*Грузоперевозки.  Т.  8-961- 
578-27-80.

*Грузоперевозки. Т.: 29-21-79, 
8-909-097-4408.

*Грузоперевозки, фургон 4,2 х 2 х 2, 
300 руб./час. Т. 8-909-0999-190.

*«ГАЗель». Город, межгород. Груз-
чики. Скидки. Т.: 8-909-095-50-66, 
49-39-43.

*«Транссервис», грузоперевоз-
ки, грузчики. Т.: 43-05-33, 8-912- 
314-7000.

*Оперативно, ежедневно, высо-
кие, длинные, обычные «ГАЗели», 
«Бычки»,  грузчики, переезды. Т.: 
43-10-90, 8-908-811-0303.

ТРЕБУЮТСЯ
*Магнитогорскому заводу про-

мышленных металлоконструкций: 
стропальщик (с удостоверением), 
токарь-расточник. Полный соцпакет. 
Т. 48-29-48.

*В салон «Катюша» – мастер по 
маникюру и педикюру. Т. 22-69-02.

*Российская государственная 
страховая компания приглашает 
на работу менеджеров по работе с 
клиентами. Требования: возраст от 
28 до 55 лет, опыт прямых продаж, 
коммуникабельность, стрессоустой-
чивость. Гарантируем бесплатное 
обучение, стабильно увеличиваю-
щийся доход. Контактный телефон: 
8-919-115-56-01.

21 ноября испол-
няется год, как 
ушел из жизни 
дорогой, люби-
мый муж, отчим 
и друг Геннадий 
Сергеевич ДЕ-
СЕНКО. Кто знал 
его, помяните с 
нами.

Рогачев.

ПИСЬМА  
В РЕДАКЦИЮ

Выражаю глубокую благодар-
ность депутату ЧОЗС Владимиру 
Шмакову, депутату ГС Любови 
Гампер, директору ЗАО «Маглин» 
Эдуарду Чернову за оказанную 
помощь в проведении дорого-
стоящей операции.

Здоровья вам и вашим близ-
ким.

АлеКсАнДр БАшинсКий

Выражаю сердечную благодар-
ность медицинскому персоналу 
гинекологического отделения 
МСЧ АГ и ОАО «ММК, а именно: 
зав. отделением Н. Колесничен-
ко, исполняющей обязанности 
зав. отделением И. Сониной, И. 
Мартьяновой, Н. Праведниковой, 
И. Халисовой, Г. Звада, И. Со-
ловьевой, А. Болдыревой, Т. Си-
рота, Е. Суслиной, Л. Петининой, 
Н. Женжуровой, Н. Польшковой 
за профессионализм, чуткое и 
внимательное отношение к паци-
ентам, улыбку, лечащую больных, 
от которой и на душе становится 
теплее. Душа и человеколюбие 
этих людей отражаются на само-
чувствии пациентов.

ЗОя БелянКинА

От всего сердца благодарим 
двух предпринимателей – вла-
дельцев киосков, расположенных 
возле нашего дома, Владимира 
Петрова и Дмитрия Рожкова – за 
помощь в установке домофонной 
системы на входной двери нашего 
подъезда. 

Большое человеческое спаси-
бо, ребята! Крепкого здоровья 
вам и вашим семьям, успехов 
в жизни.

Думаем, что совместными уси-
лиями мы сделаем территорию 
нашего двора чище и красивее, 
а жизнь нашу комфортнее.

Жильцы первого подъезда 
дома № 5 по улице Грязнова

В СООтВетСтВии с Налоговым кодек-
сом к доходам от источников в Россий-
ской Федерации относятся доходы от 
реализации имущества. В том числе 
автомобилей. 

Продавая автомобиль, налогоплатель-
щик получает доход, и по окончании 
налогового периода обязан самостоя-

тельно произвести расчет и уплату налога, 
представив в налоговый орган декларацию. 
Одновременно имеет право подать на иму-
щественный налоговый вычет. Его предостав-
ляют по окончании года, в течение которого 
получены доходы от продажи имущества, на 
основании заявления в налоговый орган 
вместе с налоговой декларацией.

Размер вычета при продаже имущества 
различается в зависимости от срока, в 
течение которого имущество находилось 
в собственности налогоплательщика. Если 
более трех лет, то вычет предоставляется в 
полной сумме, полученной от продажи. Если 
имущество находилось в собственности на-
логоплательщика менее трех лет, то не более 
125 тысяч рублей.

Налогоплательщик вправе не применять 
имущественный вычет, а уменьшить доходы 
от продажи имущества на расходы, связан-
ные с получением этих доходов. Однако 
такие расходы должны быть документально 
подтверждены.

Расходы, связанные с получением доходов, 
включают в  себя расходы на приобретение 
имущества, проценты по кредитам, которые 
были взяты на покупку имущества. При этом, 
из кредитного договора должно следовать, что 
кредит предназначен для приобретения имен-
но того имущества, которое впоследствии было 
продано. Необходимо представить документаль-
но подтвержденные затраты на приобретение 
автомобиля в иностранном государстве и его 
доставку, стоимость таможенного оформления 
автомобиля, документально подтвержденные 
расходы, произведенные для улучшения ка-
честв имущества, например, оборудование 
автомобиля сигнализацией, магнитолой.

Налоговый вычет по доходам от продажи 
имущества может применяться неодно-
кратно. Если налогоплательщик заявляет 
вычет в сумме расходов, связанных с по-
лучением доходов от продажи имущества, 

то помимо декларации и заявления на 
вычет необходимо представить документы, 
подтверждающие такие расходы. В их числе 
гражданско-правовые договоры – купли-
продажи и иные платежные документы 

– приходные кассовые ордера, чеки ККТ, 
банковские выписки.

Денис ГАлиМОВ, 
юрисконсульт правового  

управления комбината

Особенности исчисления налога  
при продаже автомобиля
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НЕ СЕКРЕТ, что во все време-
на, а особенно в годы совет-
ской власти, большинство 
молодых людей вела по жиз-
ни романтика: одних влекли 
«запахи тайги и туманы», 
кого-то тянуло в небо, кого-
то в море, а всех остальных, 
конечно же, в космос…

Анатолий Дьяконов выбрал 
море .  После  окончания 
средней  школы  в  1956 

году поступил учиться в Рижское 
мореходное училище по специ-
альности  «судовой  механик -
дизелист». По окончании учили-
ща служил старшиной первой 
статьи на Тихоокеанском флоте. 
В 1963 году – на последнем 
году службы – поступил в Даль-
невосточный политехнический 
институт на вечернее отделение, 
а после демобилизации перевел-
ся на второй курс Магнитогор-
ского горно-металлургического 
института, который окончил в 
1968 году по специальности 
«механическое оборудование 
заводов черной и цветной ме-
таллургии». За годы учебы в 
институте дважды выезжал на 
поднятие целинных земель Ка-
захстана в составе студенческих 
строительных отрядов…
После получения специально-

сти молодой инженер поступил в 
третий листопрокатный цех ММК. 
Как  многие 
руководители 
на  комбина -
те,  Анатолий 
Васильевич 
Дьяконов про-
шел большую производственную 
школу: работал слесарем, бри-
гадиром слесарей, мастером, 
старшим мастером, помощни-
ком начальника цеха по механи-
ческому оборудованию.
В  те  годы  цех  производил 

довольно  широкий  ассорти -
мент продукции: белую жесть 
горячего и электролитического 
лужения, оцинкованный лист, 
кинескопную ленту, лист для по-
лиграфической промышленно-
сти, черную жесть… Продукция 
была очень дорогой, поэтому 
требовались высокая культура 
производства, глубокое знание 
персоналом техники и техно-

логии. И Анатолий Васильевич 
обеспечивал со своим персо-
налом надежную работу всего 
оборудования.
На протяжении всех лет су-

ществования цеха проводилась 
реконструкция станов и агрега-
тов. Работая в механослужбе, 
Анатолий Васильевич прини-
мал самое активное участие в 
проводимых по реконструкции 
мероприятиях. Самой значи-
тельной была реконструкция 
пятиклетевого прокатного ста-
на ,  которая  проводилась  с 
1975 по 1976 годы. В условиях 
действующего цеха во время 
плановых ежемесячных ремон-
тов были произведены замены 
нажимных винтов пяти клетей, 
опорных  и  рабочих  валков , 
главного  привода  третьей , 
четвертой и пятой клетей. А в 
1976 году во время семису -
точной остановки была произ-
ведена замена загрузочного 
устройства с разматывателем, 
заменили моталку с приводом, 
установили перевалочные ма-
шины рабочих и опорных вал-
ков. И главное, что все работы 
производились без снижения 
объемов производства, каче-
ственно  и  в  установленные 
сроки. В этом большая заслуга 
Анатолия Васильевича.
По отзыву бывшего началь-

ника цеха Василия Кувшинова, 
помощником которого в 1976 

году  был  на -
значен Анато-
лий Дьяконов, 
его  отличали 
глубокое зна-
ние  оборудо -

вания ,  высокая  ответствен -
ность за выполнение произ-
водственных  обязанностей , 
жесткая  требовательность  к 
себе и подчиненным. Не зря, 
видимо, бывший старший ма-
стер прокатного отделения Ев-
гений Шубин в шутку называл 
его «механиком со стальным 
голосом».
Сам  Анатолий  Васильевич 

считает, что ему по жизни повез-
ло: работал под руководством 
таких замечательных людей, 
как Д. Галкин, А. Добронравов, 
В. Кувшинов, М. Бронников, 
Л. Кушнарев и М. Тихоновский.
С Михаилом Тихоновским и 

Василием Кувшиновым Ана-
толий  Дьяконов   до  сих  пор 
работает в совете ветеранов 
ОАО «ММК», благодарен им за 
науку, отзывается о них как о 
добропорядочных, обязательных 
и справедливых людях.
Работая в цехе, Анатолий Ва-

сильевич находил время и для 
общественных дел. Двадцать лет 
был командиром народной дру-
жины. После выхода на пенсию 
в январе 2004 года его избрали 
заместителем председателя совета 
ветеранов прокатных цехов. Имеет 
почетные звания: ветеран труда 

ОАО «ММК», «Почетный пенсионер 
ОАО «ММК», награжден медалью 
«Ветеран труда РФ», знаком про-
фкома ОАО «ММК» «За активную 
работу в профсоюзной организа-
ции», знаками «Победитель сорев-
нования в честь 50-летия ММК», 
«Ударник 9-й пятилетки»…
В ноябре Анатолию Василье-

вичу Дьяконову исполнилось 
70 лет. Совет ветеранов ОАО 
«ММК» поздравляет его с юби-
леем, желает крепкого здоровья, 
благополучия в семье и успехов 
в ветеранском движении 

АЛЕКСАНДР ПАВЛОВ

 ЗАБОТА

День мудрости
ЕСТЬ ТАКОЙ ПРАЗДНИК – День пожилого человека. В чем за-
ключаются радость и счастье такого события? 
Существует в психологии понятие: чтобы дети были ближе и понятнее 

нам, взрослым, надо проживать их жизнь вместе с ними. С раннего возрас-
та с их нехитрыми вопросами «что?» и «почему?», с их мироощущением, 
когда и солнышко светит ярче, и запахи трав и цветов ароматнее, вокруг все 
так светло, безоблачно и радостно. Это для нас, взрослых, и есть счастье, 
радость и огромный труд.
Дети растут, вместе с ними растут их интересы. Проблемы взрослых тоже 

растут: общество прогрессирует во всех областях. И в технологиях тоже. 
Родители тоже должны поспевать в своем развитии, чтобы быть «на уровне» 
и «в ногу со временем»…
И вот уже дети сами становятся родителями, появляется новое поколе-

ние – внуки, которые уже «продвинутее» родителей, а тем более дедушек 
и бабушек.
Чтобы не терять связь поколений, взрослым нужно осваивать новые тех-

нологии – компьютеры, быть во многом информированными, чтобы стать 
интересными и детям, и внукам…
Вот и получается, что человек и его жизнь движутся по уровням посто-

янного познания мира, во всех его проявлениях. И чем «пожилее» человек, 
тем охотнее и мудрее он должен делиться накопленными знаниями.
Жить в состоянии познания, значит, найти свое место в мире, быть в гармонии 

с ним, с самим собой, ибо мы – часть этого мира.
А в этом, видимо, и есть счастье познания – будь то семейного, будь то 

вселенского.
И правильно, что есть такой День пожилого человека. Ему, умудрен-

ному опытом, есть что сказать, чем поделиться. Наверное, это  праздник 
мудрости.
Это ощущение праздника, заботы и внимания мы, работники ЦЭСТ ОАО 

«ММК» – центра энергосберегающих технологий, вот уже на протяжении 
нескольких лет получаем от администрации цеха в лице начальника цеха 
Седельникова, его заместителя Чеботова, председателя цехового комитета 
профсоюза Соловьевой, председателя комитета по работе с пенсионерами 
управления энергоцехов комбината Савченко.
Особенно хочется отметить членов цехкома по работе с пенсионерами 

Коноплеву и Тихомирову за их неустанную заботу о нас.
С глубочайшим уважением

ГРОМОВА, МУХУТДИНОВА, ИГУМЕНОВА, ПАСЛАРЬ, ЗАРЖИЦКИЙ 
и другие работники ЦЭСТ ОАО «ММК»

 БИОГРАФИЯ

Трудолюбие и доброта
МАРИЯ АРСЕНТЬЕВНА ЛОМАКИНА родилась в Курской области в 
1920 году в многодетной семье – пятеро детей.
С раннего детства она помогала родителям по хозяйству. С весны до поздней 

осени выращивала и убирала урожай, а зимой уезжала в Харьков, чтобы зара-
ботать деньги – трудилась разнорабочей на кирпичном заводе. С шестнадцати 
лет Мария Арсентьевна проработала 1,5 года в избе-читальне сельсовета.
В 1937 году с тетей и двумя младшими сестрами приехала в Магнитку. 

Устроилась рабочей на аглофабрику, затем была кладовщицей на складе основ-
ного оборудования. Молодой девушке трудно было работать на этом складе, и в 
связи с тяжелой работой ее перевели на склад спецодежды. Заработок был очень 
низкий, и она попросила перевести ее на более высокооплачиваемую работу. К 
этому времени трагически погибла ее тетя, и под опекой Марии остались двое 
младших сестер и племянник. Стала работать смазчицей.
В 1943 году Мария окончила курсы электриков и до конца 1944 года работала 

дежурным электриком. Ей приходилось обслуживать все электрооборудование 
аглофабрики. Работая на кране, сильно простыла, после выздоровления ей 
предложили более легкую работу – хлеборезчицей в ФЗУ № 20. График работы 
был очень напряженным: сутки работали, сутки отдыхали.
В 1947 году вышла замуж, появилась семья. Пришлось оставить работу, 

так как яслей в то время не хватало, и она занялась воспитанием дочерей. 
В 1962 году умер муж, старшей дочери было 13 лет, а младшей – десять. 
Чтобы поднять дочерей, ей пришлось устроиться на работу в листопрокатный 
цех, где до этого работал супруг. Затем, в 1963 году, перевелась в котельную 
№ 6, которая снабжала паром листопрокатный цех. Так началась ее трудовая 
деятельность в паросиловом цехе. В 1975 году ушла на пенсию.
Мария Арсентьевна за время работы в паросиловом цехе проявила себя 

добросовестной труженицей. Активно участвовала в общественной жизни 
цеха. Награждена различными грамотами и медалями: «За доблестный труд 
в Великой Отечественной войне 1941–1945 гг.», юбилейными медалями, 
удостоена почетного звания «Ветеран труда». Как труженица тыла Мария 
Арсентьевна награждена юбилейным знаком «60 лет ММК». Она вырастила 
и воспитала замечательных дочерей, которые получили высшее образование, 
и на все у нее хватало трудолюбия, доброты и участия не только в семейных 
делах, но и в общественной жизни цеха.
Коллектив паросилового цеха и совет ветеранов желает вам, Мария Ар-

сентьевна, здоровья и оптимизма.
ГАЛИНА КОПЦЕВА
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С благодарностью в сердце профкому и совету ветеранов

Золотые уста Златоуста

ВЕТЕРАН вторник 18 ноября 2008 года

Строгая романтика 
Дьяконова

 ШТРИХИ К ПОРТРЕТУ

За плечами – эпоха
ЕВГЕНИЙ ЕВГЕНЬЕВИЧ ГОЛОВИН родился 18 декабря 
1916 года в селе Литиш Брянской области. Тринадца-
тилетним подростком, почти ребенком, он покинул 
отчий дом и поехал поступать в ремесленное училище 
города Козельска Брянской области. 
В 15 лет получил специальность слесаря-ремонтника и 

начал работать на железной дороге. От голода, отсутствия 
нормальных условий проживания заболел тифом. Находился 
на грани смерти, но врачи, боровшиеся за жизнь паренька, 
отправили его на лечение в Москву. Старший брат в те годы 
работал на комсомольской стройке – Магнитострое, он и вы-
звал его к себе.
В январе 1932 года Евгений приезжает в Магнитку и начи-

нает работать на стройке, а с марта 1935 года поступает сле-
сарем на стан «300» сортопрокатного цеха Магнитогорского 
металлургического комбината и работает до августа 1940 года. 
А в августе его призвали в ряды Советской Армии и с началом 
Великой Отечественной войны отправили на фронт.
Так и прошел Евгений Головин и Великую Отечественную, 

и войну с Японией. Стрелок-радист в авиации – это, по сути, 
смертник, так как летали в те годы на фанерных самолетах, не 
защищенных от пуль. Закончил войну с Японией в сентябре 
1945 года, а домой после службы вернулся в ноябре 1946 года. 
За участие в боевых действиях Евгений Головин награжден 
орденом Великой Отечественной войны и многими боевыми 
медалями.
После возвращения домой в ноябре 1946 года снова начал 

работать на ММК. Головина приняли в ОТК браковщиком 
сортопрокатного цеха, а с июля 1947 года назначили кон-
трольным мастером на участке ОТК СПЦ. Без отрыва от 
производства Евгений Головин окончил Магнитогорский 
индустриальный техникум, и его назначили начальником 
участка ОТК ЛПЦ № 1.
В 1978 году Евгений Головин ушел на заслуженный отдых, 

но дома не сидел: ему сразу предложили работать с пенсио-
нерами в совете ветеранов ОТК. С 1979 года Евгений Головин 
избирается председателем совета ветеранов ОТК (ОКП) на 
общественных началах, где был бессменным до сентября 
2008 года.
За годы работы много сил и внимания уделял воспитанию 

молодежи, был наставником. Проявил себя добросовестным, 
ответственным, принципиальным работником. Очень чуткий, 
отзывчивый, внимательный к людям, требовательный к себе в 
исполнении заданий, общественных поручений.
Очень много внимания Евгений Евгеньевич уделяет своим 

пенсионерам. В общении с людьми спокойный, уравнове-
шенный, всегда найдет нужное решение к обратившимся к 
нему за помощью. С 1956 года Евгений Головин пристра-
стился к садоводству. Разводил новые сорта, занимался 
прививками, одним из первых стал выращивать на Южном 
Урале виноград…
С сентября 2008 года по состоянию здоровья Евгений Го-

ловин прекратил свою работу в совете ветеранов, но остался 
его почетным членом.

СОВЕТ ВЕТЕРАНОВ ОКП ОАО «ММК»
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Море, «запахи тайги и туманы» остались 
только в воспоминаниях

В цехе его называли 
механиком 
со стальным голосом

В СЕМЬ ЧАСОВ утра мы выезжаем от 
магнитогорских курантов. Вокруг – про-
сыпающийся город. Вдруг отказывает 
микрофон экскурсовода. Задержка, заме-
на автобуса и водителя, и только в восемь 
утра мы трогаемся в путь. Наш экскурсовод 
Любовь Степочкина сумела договориться о 
смещении по времени запланированных 
экскурсий, – и вот мы уже восхищаемся 
природой, узнаем новое о поселениях Юж-
ного Урала, слушаем стихи и былины из уст 
нашей ведущей. 

В Ильменском заповеднике, куда никого не пу-
скают, остается любоваться красотой нашего 
края из окна автобуса. В шикарных и простор-

ных залах музея, расположенных на трех этажах, 
мы знакомимся с флорой и фауной, драгоценными 
и полудрагоценными камнями, золотом, серебром 
и малахитом и еще с сотнями минералов, которые 
демонстрируют нам экскурсоводы, даже подсказы-
вают, как отличить подделку от настоящего камня. 
Глаза, особенно у женской половины,  разбегаются, 
с нетерпением ждем конца экскурсии, чтобы по-
бежать в ювелирные магазинчики на первый этаж: 
себя милую порадовать, да и домой с подарочком 
вернуться…
И, наконец, Златоуст – русская Швейцария. 

Красивейшие места на Урале. 11 сентября 1754 
года среди горных вершин и густых лесов, среди из-
вилистых рек Ай и Большой Киалим зародился этот 
город. Прекрасное название связано с именем 
византийского церковного деятеля и проповедника 
христианства Иоанна Златоуста. Народ верит, что 
он и поныне – преподобный покровитель города.
Город Златоуст – самый высокогорный на Урале 

– удобно расположился на границе частей света – 
Европы и Азии. Горным рельефам, которыми мы 
восхищаемся, более четырех миллиардов лет. Что 
стоят только два горных хребта – Большой Таганай 
и Уреньга высотой 800–1000 метров с уникаль-
ными флорой и фауной! И со всем этим мы зна-
комимся в краеведческом музее. Но главное для 
нас – Златоустовские мастера гравюры на стали. 
Златоустовская оружейная фабрика была открыта 
16 декабря 1815 года для производства украшен-
ного боевого холодного оружия. Талантливые рабо-
ты русских мастеров И. Бушуева и И. Бояршинова 
получили мировую известность, именно они усо-
вершенствовали технику: золочение «через огонь», 
добились более прочного соединения золота со 
сталью. В двух залах музея мы дивились красоте 
форм, разнообразию сюжетов не только на оружии 
и подарочных экземплярах, но и на украшающих 
быт малых панно, посуде... Перед музеем в 1954 
году установлен памятник ученому металлургу 
Павлу Петровичу Аносову, разгадавшему тайну 

булата и заложившему особые основы металлургии 
в России…
Городской  пруд  завораживает  любого 

зеркальным  магнитом ,  а  золотые  купола 
православных храмов – их в Златоусте пять – 
светятся миром и добротой. Часовня святого 
Благоверного  князя  Александра  Невского 
освящена 16 декабря 2005 года, построена на 
месте православной церкви, сожженной спод-
вижниками Е. Пугачева. Башня-колокольня Ио-
анна Златоуста с часовней построена силами 
и на средства тружеников «Стройтехники» и 
пожертвования городов России. Это народный 
строительный и духовный подвиг, ибо высота 
башни 53,4 метра, две обзорных площадки, 
с которых мы могли обозреть всю панораму 
Златоуста, сделать любительские снимки, под-
няться по 183-м ступеням, не устав, вдохнуть 
небесного воздуха. Кстати, в часовне есть не-
большая плиточка с места захоронения Иоанна 
Златоуста. Поверьте, прикоснитесь – и желание 
исполнится. Вот он какой – завораживающий 
Златоуст…
Поневоле у некоторых складывались стихи, но 

о них другой разговор. А пока, полусонные – в 
обратный путь. С благодарностью в сердце проф-
союзному комитету ОАО «ММК» и родному совету 
ветеранов комбината 

АВГУСТА СТУПАК
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СЕМЕРО РЕБЯТИШЕК  Во главе жюри спецноминации «Наше новое детское кино» стояла многодетная семья

Ожидаемые сюрпризы 
«Московской премьеры»

Одна из причин успеха нынешнего фестиваля –  
он посвящен столетию отечественного кинематографа

культуравторник 18 ноября 2008 года

Нам очеНь не повезло – при-
ехали в столицу в самый день 
закрытия «московской пре-
мьеры». 

В принципе, в прошлом году мы 
тоже освещали лишь его откры-
тие и закрытие. Но тогда было 

другое, потому что кинофестиваль 
«Московская премьера», проходив-
ший с 27 августа по 15 сентября, в 
корне отличается от остальных сво-
их собратьев. Прежде всего своей 
непафосностью. И это при том, что 
у руля фестиваля – первые лица 
отечественного кинематографа. 
Взять хотя бы его президента – главу 
Российской академии киноискусства, 
народного артиста СССР, профессора 
ВГИКа Алексея Баталова. Так что ки-
нофестиваль представлял собой лишь 
просмотр фильмов-конкурсантов – 
сразу на нескольких киноплощадках 
столицы: в Центральном доме кино, 
кинотеатре «Художественный», «35 
мм», клубах «Эльдар» и «Музеон». 
Пышными были лишь открытие фести-
валя и чествование победителей на 
церемонии его закрытия. Повторяю, 
в прошлом году. 

Этот год стал совсем другим – 
фестиваль получился более мас-
штабным и солидным в плане при-
глашенных персон. Во-первых, как 
говорят специалисты-социологи, на-
роду надоели дешевые сериалы, что 
в изобилии кажет нам отечественное 
телевидение, ему теперь хорошее, 
доброе и вечное подавай. А это – как 
раз прерогатива «Московской пре-
мьеры», учредители которой сразу 
решили: рассматривать в качестве 
участников только достойное кино. И 
вторая причина успеха нынешнего 
фестиваля – он посвящен столетию 
отечественного кинематографа. 
Поэтому в программе сразу были 
заявлены новшества: «Семь посвяще-
ний. Век ХХ. Ретроспектива» и «Семь 
посвящений. Век XXI». 

Это значит – каждый вечер был 
посвящен киногероям названных 
эпох. К примеру, ХХ век представля-
ли незабвенные великие личности: 
предприниматель и кинопродюсер 
Александр Ханжонков, режиссер и 
педагог Лев Кулешов, режиссер и пе-
дагог Сергей Эйзенштейн, режиссер 
документального кино Дзига Ветров 
и режиссер Андрей Тарковский. Были 
также вечера-встречи с ныне здрав-
ствующим режиссером-аниматором 
Юрием Норштейном и режиссером 
Марленом Хуциевым. 

Век нынешний отмечен встречами с 
режиссерами Андреем Звягинцевым и 
Алексеем Балабановым, режиссером 
и продюсером документального кино 
Виталием Манским, продюсером 
Романом Борисевичем, актрисой, 
сценаристом и режиссером Ренатой 
Литвиновой и ак-
тером Евгением 
Мироновым. Со-
гласитесь,  для 
современного 
кинематографа 
имена чуть ли не 
культовые. А те-
перь прибавьте 
к этому вечера 
памяти недавно 
умерших великих актрис Софико Чиау-
рели, Нонны Мордюковой и Надежды 
Румянцевой, на которых выступали их 
родные и близкие, коллеги – не менее 
именитые актеры и режиссеры… И вы 
поймете, насколько мы пожалели о том, 
что не улетели в Москву хотя бы на пару 
деньков пораньше. 

Впрочем, и в последний день было 
чем заняться. Итак, традиционно не-
сколько тысяч билетов на фестиваль 
организаторы раздали просто так – к 
примеру, читателям газет, поддержи-
вающих мероприятие. Для этого надо 
было просто вырезать купон и поменять 
его на пригласительный билет. Поэто-
му – опять же, традиционно – в зале 
в основном присутствовала бедная 
интеллигенция, и это организаторам 
было очень приятно. На глазах прези-
дента кинофестиваля Алексея Баталова 
в буквальном смысле слова выступили 
слезы, когда он пересказывал жур-
налистам сцену, виденную им после 
очередного киносеанса.

– Пожилая пара выходит из Цен-
трального дома кино, в котором только 
что прошла премьера доброго фильма 
о любви и семейной преданности, – на-
чал Алексей Владимирович. – И было 
видно, что они очень пожилые – даже 
двигаются с трудом. И видно, что они 
совсем небогатые люди – ну, сами по-
нимаете, обычные российские пенсио-
неры. И видно, как долго они вместе. И 
при этом видно, насколько сильно они 
любят друг друга: он старается поддер-
жать ее, а она – его. И вот когда они 
поравнялись со мной, я услышал, как 
она, обнимая его, сказала: «Как хорошо 
вечер прошел – ведь мы с тобой так 
давно не ходили в кино». Я прослезил-
ся и понял: вот она – лучшая награда 
для меня за то, что я встал у руля этого 
кинофестиваля. 

Был и минус столь широкой попу-
лярности «Московской премьеры» у 
зрителей – их количество. Бесплатные 
сеансы, громкие имена, представ-
ляющие фильмы, – их создатели и 
актеры… Все это влекло в Централь-

ный дом кино десятки тысяч людей. 
А мест в кинозалах – всего-то две с 
половиной тысячи. 

– Мы чуть было не стали свидетелями 
трагедии, – рассказывает генеральный 
продюсер «Московской премьеры», 
главный редактор журнала «Кинопро-
цесс» Вячеслав Шмыров. – Показывали 
«Пассажирку» Станислава Говорухина. 
В зал набилось народу больше, чем он 
мог в себя вместить. Сразу после одно-
го показа начинался следующий, на 
который также собрался аншлаг. Люди 
выходили из зала и заходили в него 
одновременно – началась в прямом 
смысле давка. И Станиславу Говорухину 
стало плохо с сердцем, так он пережи-
вал эту неприятность. Я уж не говорю, 
какое столпотворение творилось на 
творческих вечерах Евгения Миронова 
и Ренаты Литвиновой. А тут, кстати, еще 
один неприятный момент «нарисовал-
ся»: оказалось, что на такие вечера 
люди приходят не с целью пообщаться 
с настоящими профессионалами, а 
просто «поглазеть» на звезду. 

– Нельзя ли в таком случае пере-
нести кинофестиваль в другой, бо-
лее современный и вместительный 
кинотеатр, коих в Москве открыто 
достаточное количество? – резонно 
поинтересовались журналисты.

И тут выяснилось странное обстоя-
тельство.

– Дело в том, что Центральный дом 
кино, кинотеатры «Художественный», 
«35 мм» и клубы «Музеон» и «Эльдар», 
открытый когда-то по инициативе 
великого Рязанова, стали единствен-
ными подобными учреждениями, 
предложившими нам свои услуги, – с 
печалью возразил Вячеслав Шмыров. 
– Остальные заломили за аренду про-
сто поднебесную цену – нам она не 
по карману. 

Немудрено: партнерами фестива-
ля и его финансовыми обеспе-
чителями стало не федеральное 

правительство, а московское, и то 
лишь департамент культуры столицы. 
Может, именно поэтому освещали это 
мероприятие исключительно столич-
ные телеканалы – на федеральных 
«кнопках» «Московская премьера» 
никак не «засветилась», несмотря на, 
повторяем, достаточное количество 
лиц первой величины, причастных к 
мероприятию. К московским властям 
присоединились также практически 
нищие Госфильмофонд России, Го-
сударственный музей кино, гильдия 
кинорежиссеров России, которая 
нашла приют в том же Центральном 
доме кино…

Словом, как ни печально, пока 
предприниматели от кино, видимо, 
не в курсе, что хорошие фильмы – ка-
чественные и душевные – набирают 
популярность. Может, именно поэтому 
и рейтинговое время на телеканалах 
по-прежнему принадлежит дешевому 

кинематографиче-
скому ширпотре-
бу. Но не будем о 
печальном…

По-прежнему 
основным, по мне-
нию знатоков кино, 
достоинством «Мо-
сковской премье-
ры» является то, 
что победителей 

здесь определяет не специальная 
комиссия профессионалов, а сами 
зрители анкетированием. На каждом 
кинопоказе им выдают небольшой 
листочек с несложными вопросами – их 
суть в оценивании фильма по несколь-
ким критериям. Только потом листки 
попадают к профессионалам, которые 
всего-навсего подбивают итоги и дела-
ют на их основании выводы.

И здесь снова непонятный момент. 
Почему-то победители «Московской 
премьеры» – фильмы, несомнен-
но, достойные – не появляются в 
кинотеатрах страны: то ли их не 
демонстрируют кинопрокатчикам, то 
ли те не проявляют к ним интереса. 
Помнится, только «Кука», «взявшая» 
один из основных призов в прошлом 
году, была привезена в Магнитогорск 
– честь и хвала братьям Старковым, 
основателям Магнитогорского Дома 
кино. Насколько нам известно, из 
остальных городов с кинотеатрами эту 
замечательную «правдивую сказку» 
зрителю показали лишь единицы. 

Но вернемся к кинофестивалю. 
Еще один огромный его плюс за-
ключается в повышенном внимании 
к детям – в конкурсной части есть 
специальная номинация «Наше новое 
детское кино», которое оценивало 
детское же жюри. Во главе ребячьей 
комиссии стояла многодетная семья, 
где родители воспитали семерых 
детишек. К сожалению, фамилию 
героической четы так никто и не 
назвал. С развитием кинофестива-
ля комиссия пришла к выводу, что 
детскую программу следовало бы 
более тщательно «развести» по воз-
растному критерию. Потому что кино 
с Лошадкой в главной роли явно не 
будет интересно подросткам, а кино 
с первыми поцелуями и другими 
«взрослыми» желаниями подрастаю-
щего поколения не стоит показывать 
детям – чисто в воспитательных целях. 
В связи с этим жюри пережило много 
щекотливых моментов во время ки-
нопоказов, когда одна часть детской 

аудитории подхихикивала над сюже-
том, а другая, напротив, откровенно 
скучала. 

Итак, о результатах. В номинации 
«Наше новое детское кино» победу 
одержала анимационная полнометраж-
ная картина Андрея Разумовского «На 
мосту». Лучшим короткометражным 
анимационным детским фильмом 
стала «Маленькая Василиса» Дарины 
Шмидт. Приз семейного жюри (той 
самой многодетной семьи) достался 
«Бегущей по волнам» Валерия Пендра-
ковского. Эта же семья вручила приз 
за лучшую мужскую роль в детском 
фильме Борису Галкину. А лучшим 
ребенком в кино признана героиня 
«Невинных созданий» (режиссеры 
Евгений Юликов и Юрий Бердников) 
Евгения Жигайлова.

Номинация «Арт-линия» – сложное 
художественное кино, в том числе арт-
хаус, и его вообще трудно отнести к 
художественному. Таковым, к примеру, 
стал фильм-победитель номинации – 
«Девственность» Виталия Манского. 
Именитый режиссер и продюсер, он 
давно известен в документальном 
кино и документальных телепроектах. 
Приведу лишь один пример: именно 
Виталию Манскому принадлежит 
документальный фильм о Михаиле 
Горбачеве, который не один десяток 
раз транслировали практически все 
федеральные телеканалы. Почему? 
Да потому что это единственный в 
мире фильм об экс-президенте СССР, в 
котором раскрыта его личная жизнь – 
Михаил Сергеевич даже прослезился в 
кадре, рассказывая о своей покойной 
жене Раисе Максимовне. Как вы до-
гадываетесь, Манский выступил в нем 
и режиссером-постановщиком, и про-
дюсером, и журналистом. Свою победу 
на «Московской премьере» Виталий 
Манский воспринял с юмором:

– Чтобы вы знали, «Девственность» – 
это вообще-то документальный фильм. 
Тем приятнее, что он получил награду 
в ряду фильмов художественных. Это 
означает, что сделал я его с большим 
художественным старанием. 

Но главную интригу традиционно 
содержала номинация «Великолепная 
семерка» – полнометражные художе-
ственные фильмы, рассчитанные на 
массовый успех. Приз редакции жур-
нала «Кинопроцесс» получил Михаил 
Калатозишвили за свое «Дикое поле». 
Газета «Московский комсомолец» 
вручила свой приз Сергею Говорухину 
(сыну Станислава Говорухина) за фильм 
«Никто, кроме нас». В истории о шести-
летней войне в Таджикистане Сергей 
выступил в качестве автора сценария 
и продюсера. Общественное жюри 
отметило фильм «Однажды в провин-
ции» Екатерины Шагаловой. Лучшим 
короткометражным анимационным 
фильмом признана картина «Он и она» 
Марии Муат. А приз имени Натальи 
Гундаревой «За лучшую женскую роль» 
«взяла» Ксения Раппопорт за роль в 
фильме Кирилла Серебренникова 
«Юрьев день». 

А теперь о главной награде – призе 
зрительских симпатий. Помню, 
как в прошлом году, впервые 

посетив «Московскую премьеру», мы 
бегали от одного столичного кинотеа-
тра к другому, просматривая по два, 
а то и три фильма в день. Сюжеты и 
впечатления смешались в голове. Но 
один фильм произвел потрясающее 
впечатление, и его не смогло затмить 
ни одно другое творение – не в обиду 
режиссерам. Это была «Артистка» 
Станислава Говорухина. Она, соб-
ственно, и стала победителем «Мо-
сковской премьеры-2007». Не без 
удовольствия узнали в этот раз, что 
опять именно творение Станислава 
Говорухина стало лучшим фильмом 
и в этом году: «Пассажирка» набрала 
максимальное количество голосов 
зрителей и критиков. Пока режиссер 
выходил на сцену, вокруг все тихо по-
смеивались: презентуя свою картину, 
Говорухин сказал перед просмотром 
свое традиционное: «Приятного аппе-
тита». И фильм его «съели» на одном 
дыхании – опять же, традиционно. 

– Спасибо вам огромное за то, что 
дали победу именно мне, а не моему 
сыну, – со смехом сказал победитель 
со сцены. – А то он меня и так-то не 
считает хорошим режиссером, а по-
бедил бы – совсем бы загордился. 

Разумеется, мы «выловили» ре-
жиссера в кулуарах кинофестиваля. 
Подробное интервью со Станиславом 
Говорухиным – в одном из ближайших 
номеров «ММ», а пока лишь пара слов 
от триумфатора.

– Станислав Сергеевич, победа 
была ожидаема вами или стала полной 
неожиданностью? Только честно!

– Честно – ожидаема. Скажу боль-
ше: я был уверен в своей победе. 
Во-первых, я понял, что одержу победу, 
когда мой фильм комиссия вообще не 
хотела «пропускать» в конкурс – мол, 
хватит уже Говорухину все призы тут 
собирать. Но я бился до последнего, 
потому что «Московская премьера» для 
меня очень важна – это хороший фести-
валь для хорошего зрителя. А во-вторых, 
я точно знал, что возьму главный приз, 
потому что слишком хорошо знаю свое-
го зрителя и работаю для него 

Рита Давлетшина 
Фото > евгений Рухмалев 

москва–магнитогорск

Презентуя картину,   
Говорухин сказал  
традиционное:  
«Приятного аппетита»,  
и его фильм «съели»  
на одном дыхании
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Для белки в колесе 
такая жизнь 
покажется раем

Мы не сверхлюди, мы всего лишь дети
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 ИНИЦИАТИВА

 КОНКУРС

 ПРОЕКТ

 ИНТЕЛЛЕКТКартина из теста
На этой выставке можно найти все что угодно

Телефон отдела 
рекламы «ММ»

35-65-53.
реклама

ВИДЕЛА недавно телесюжет про 
мальчика-вундеркинда, который убил 
своего одноклассника. Мысль, как 
мой ровесник мог на такое решиться, 
долго не давала покоя. Размышляя 
над ситуацией, я вспомнила, как сама 
провожу каждый учебный день.

Пронзительный звон будильника врыва-
ется в еще спящее сознание. Первая 
мысль, которая ударила по мозгам: 

«Контрольная по физике… Сегодня. Сегодня!» 
И утро моментально становится хмурым. 
Медленно плетусь в школу, в желудке – выпи-
тая наскоро чашка кофе, в голове – лоскуты 
уходящих тяжелых сновидений. Физика – 
первым уроком. Пытаюсь привести себя в 
чувство, вспомнить хоть что-то из изученного 
– и пустота… Ах, как тяжело с утра! 
Второй в расписании 

стоит алгебра. Разве ал-
гебра должна быть се-
годня? Мысленно повто-
ряю правила к зачету по 
географии. Так какая там 
столица у Китая? Но вне-
запно рука учителя направляется именно в 
мою сторону: «Скажи-ка, Катя, производную 
тригонометрических функций». Хочется про-
валиться сквозь землю. В голове столица Ки-
тая яростно борется с тригонометрической 
функцией. Ну почему все учителя считают, 
что их предмет – самый нужный: «Его должны 
знать на отлично. Надо успевать, надо». Кому, 
скажите, в жизни пригодилось строение 
ложноножки? А учить надо. 
Следующий урок – физкультура. Пробежка 

для разминки – пять кругов, затем и сдача 
на время. Логично сначала выдохнуться на 
«разминке», а потом, еле волоча ноги, на 
оценку бежать. После физкультуры быстро 
переодеваюсь и бегу в столовую, времени 
на обед – пятнадцать минут. После давки в 

очереди за «творениями» наших поваров 
съедаю на ходу булочку, запиваю компотом 
и уже бегу на урок русского языка. Получаю 
заслуженную двойку в дневник за опоздание 
и присоединяюсь к одноклассникам, стро-
чащим в тетради упражнения. В сентябре, 
когда отопление еще не включили, а на улице 
лицо покрывалось инеем, в кабинетах от 
сорока пяти минут бездействия замерзало 
все тело. Сейчас тепло, уже идет история. 
Наверное, вторая мировая война должна 
как-то логично вписаться в общую картину 
мира, заданную с утра тригонометрически-
ми функциями, подхваченную размышле-
ниями о столице Китая и о подчинительных 
конструкциях в сложном предложении. Но 
почему-то не вписывается. Слушать про 
войну, если честно, скучно. Те же цифры, 
формулы, знаки – сухость. 
На уроке технологии живее: шьем при-

хватку. По крайней мере, я 
знаю, для чего она нужна. 
Настроение даже не портит 
то, что мальчиков отпустили 
домой: их учитель уволился. 
Среди урока в школе от-
ключили электричество, и 

все машинки «заблокированы». Перехожу 
на ручную. Почти как во времена второй 
мировой. Эта «древность» в классе осталась 
в единственном экземпляре, поэтому при-
дется постоять в очереди. За окном хмурая 
осень. Поскорей бы снег выпал, было бы 
светлее. Интересно, какая сейчас погода в 
столице Китая? Надо было спросить на гео-
графии. Звонок. Прихватка осталась недо-
шитой. Ну и ладно, зато девять мучительных 
уроков наконец-то завершились! На моем 
лице – улыбка.
Лица у ребят, выходящих из школы, как у 

досрочно освобожденных пленных времен 
второй мировой войны. Домой бегу мимо 
магазина, подгоняемая чувством голода. 
Наскоро готовлю горячий бутерброд с чаем, 

рюкзак на плечи, и снова вперед – на под-
готовительные курсы в университет. За два 
часа получаю домашних заданий больше, 
чем за девять уроков в школе. Темнеет, 
бреду домой. Наконец-то можно идти, не 
торопясь, и даже рассматривать городские 
улицы. Вставляю ключ в замочную скважи-
ну входной двери, и вдруг – телефонный 
звонок: «Алле! Катя, здравствуй! Ты забыла, 
что сегодня занятие? Опоздала уже на пол-
часа…» Точно, совсем вылетело из головы. 
Мигом бегу к репетитору по английскому 
языку. Эти занятия – обязательное условие 
для поступления в вуз. Учиться надо, сама 
понимаю. Время на занятии летит быстро. 
Урок заканчивается в девять.
Чуть не падая, раздеваюсь. Наконец-то 

дома! На кухне – мама и аппетитный запах 
свежеприготовленного супа. Желудок урчит 
от удовольствия. Но голова снова болит от 
забот. Отбросить прочь назойливую мысль 
не удается: еще уйма домашних заданий. 
Часов до двух ночи. А завтра снова восемь 
уроков и подготовительные курсы… Иначе 
не поступишь.
Живя в бешеном темпе каждый день, по-

неволе срываешься. Самая тяжелая работа 
– это работа школьника. Чего стоят «мирные 
и спокойные» сны, когда каждую ночь в голо-
ве проигрывается один и тот же сюжет: стены 
школы вновь и вновь смыкаются за моей 
спиной, а на будильнике яростно мигает над-
пись: «Проспала, проспала, проспала…»
На столе лежит та самая статья про 

мальчика-вундеркинда. Он убил своего одно-
классника за то, что тот поставил ему на нос 
кляксу. Обычную кляксу. На нос. «Стоп! Хва-
тит! Дайте вздохнуть!» Но никто не слышит. 
Родители желают для нас лучшего, они боятся 
за наше будущее. И мы должны оправдать 
их ожидания. Но мы – не сверхлюди. Мы – 
всего лишь дети 

ЕКАТЕРИНА МОРОЗОВА, школьница

Образование 
как производство
СТУДЕНТЫ МаГУ приняли участие в Открытом конкурсе 
среди вузов РФ и СНГ на лучшую работу по естественным, 
техническим и гуманитарным наукам. Огромная армия 
талантливой молодежи присылает в Москву проекты 
в надежде добиться победы. В этом году победителем 
конкурса оказалась старшекурсница технологического 
факультета МаГУ Екатерина Созинова.
В какой-то мере ее победа предсказуема. Реклама действует на 

всех нас – это закон жанра, нужно только правильно подать свой 
товар. Екатерина предложила на высокий суд не просто научный 
труд, а именно грамотно подготовленное с рекламной точки зрения 
изделие.
Система образования долго держалась в стороне от торговых 

отношений, предпочитая контактировать с рынком лишь на этапе 
поствузовского трудоустройства выпускников. Сейчас все измени-
лось, и сам процесс обучения коммерциализируется. Общие методы 
рыночного пиара здесь не годятся, поскольку у этого «продукта» 
совершенно особые характеристики и особые потребители. Поэтому 
Магнитогорский государственный университет выступил инициато-
ром создания научной школы рекламы знаний на базе трех учебных 
заведений – самого МаГУ, челябинского ЮУрГУ и московской 
Академии попечителей образования и маркетинга.
Магнитогорскому госуниверситету есть что предложить своим кол-

легам: техфак уже несколько лет отрабатывает рекламные технологии, 
позволяющие «продавать интеллект». В копилку его достижений на 
этом поприще добавилась и конкурсная работа Екатерины Созиновой, 
максимально высоко оцененная независимыми экспертами. Сам факт 
присуждения высшей награды ее проекту подтверждает крайнюю акту-
альность проблемы. «Этот конкурс был для нас лакмусовой бумажкой. 
Мы хотели проверить, в верном ли направлении движемся в своих ис-
следованиях. Проверили – в верном», – отметил научный руководитель 
студенческого проекта доцент Александр Куликов.

РЕНАРТ ФАСХУТДИНОВ

ПОМНИТЕ давний спор между физика-
ми и лириками, наукой и творчеством, 
искусством и техникой? Тех, кто все 
еще склонен противопоставлять одно 
другому, можно долго и безуспешно 
убеждать в дуалистичности мира, а мож-
но просто посоветовать им сходить на не-
давно открывшуюся в Магнитогорской 
картинной галерее выставку кафедры 
декоративно-прикладного творчества  
технологического факультета МаГУ.

Вот, например, один из экспонатов – мра-
морные шахматы за стеклянной витриной. 
Когда художник пишет портрет, который 

висит на стене и услаждает взор зрителей, – это 
чистое искусство. А доска и фигуры, насколько 
бы изящно они ни были выполнены, имеют не 
только эстетическую, но и вполне практическую 
ценность. Как бы в подтверждение этого на 
черных и белых квадратах уже расставлена 
позиция: красиво выточенные пешки и кони 
двинулись в атаку друг на друга.
Или возьмем другой вариант соединения 

прагматизма и высоких порывов души: настоя-
щая картина, сделанная… из теста. Предельная 
прозаичность материала не помешала авторам 
создать иллюстрации к волшебным детским 
сказкам с красочными замками и веселыми 
персонажами. При желании на этой выставке 

можно найти все, что угодно самому взыска-
тельному глазу. Подарочные деловые наборы, 
которые хочется поставить не на стол шефу, а 
на отдельную полочку в качестве музейного 
раритета. Копии работ известных художников, 
воссозданные в технике креста или глади с 
помощью обыкновенной нитки и иголки. Бижу-
терия ручной выделки, словно взятая напрокат 
в лучших ювелирных салонах…
Завсегдатаям выставок техфака, регулярно 

проходящих в городе, знакомы многие из пред-
ставленных изделий. Но вопрос, зачем нужно 
вновь демонстрировать уже «засветившиеся» 
вещи, даже не стоит. Экспозиция и задумыва-
лась как своеобразное собрание лучшего из 
лучшего, благо, для того был значительный по-
вод. Факультет на пороге своего тридцатилетия, 
и выставка в МКГ посвящена этой круглой дате. 
Ради такого случая и саму церемонию открытия 
провели в торжественной обстановке, пригласив 
высоких гостей, прессу и телевидение.
Правда, поздравления «именинников», 

взаимные знаки уважения и прочие атри-
буты юбилея много времени не заняли. И 
уже совсем скоро все перешли в другой зал 
– фотографироваться у моделей старинных 
кораблей, рассматривать роскошный набор 
для нард из родонита, изучать фигурки зверей 
под стеклом или просто любоваться всей этой 
«декоративной и прикладной» красотой 

ВСЕСЛАВ ПОЛОЦКИЙ

Аллея выпускников
КОГДА ВЕСНОЙ сходит снег, город превращается в какое-то мусор-
ное царство. А до череды субботников, после которых он обретает 
нормальный вид, должно пройти несколько недель, чтобы подсо-
хла грязь, исчезли лужи. Есть надежда, что в будущем году такого 
развития событий удастся избежать: перед зимовкой Магнитку 
основательно почистят. Студенты Магнитогорского государствен-
ного университета как раз закончили осеннюю уборку улиц, при-
легающих к вузу. И не только этих.
Трудовой десант учащейся молодежи уже «облагородил» район между улицами 

Советской Армии и Грязнова. Ребята метлами и граблями прошли по одной из 
местных «болевых точек» – скрытому от глаз прохожих скверу за магазином 
«Ситно», где обычно весной работы невпроворот. Чуть дальше в квартале рас-
положена детская площадка, которая теперь тоже сияет чистотой. Это особенно 
приятно, ведь детвора там будет возиться каждый день еще как минимум 
полмесяца – пока не выпадет снег. Еще одно место особого приложения сил 
– сквер за школой № 33 по улице Суворова. Студенты привели его в порядок, 
порадовав и жителей соседних домов, и самих школьников.
Словно желая доказать скептикам, что субботники – это не унылая 

«добровольно-принудительная» потеря времени, а настоящее доброе дело, 
от совершения которого в душе испытываешь радость, ребята выступили с 
инициативой заняться и собственно вузовскими территориями. Обширный 
парк напротив МаГУ тоже нуждался в уборке, тем более что весной им самим 
и придется там все драить. Так почему бы не сделать часть своей работы уже 
сейчас, на общей волне энтузиазма? А в довершение всего профком пред-
ложил высадить аллею выпускников – почетных граждан города и района. 
Уже решено присвоить ей имя Василия Афанасьевича Патрушева, одного из 
прежних ректоров вуза, оставившего о себе светлую память.

РЕНАРТ ФАСХУТДИНОВ

Чуковского переложили
В ДЕНЬ переводчика среди студентов факультета лингвистики и 
перевода прошел конкурс, девизом которого стала тема «Приори-
тет – переводу». 
Студенты доказали, что переводоведение – совершенно не скучная наука, 

если применить творческий подход и нестандартное мышление. Конкурсан-
ты пробовали силы в двух номинациях: лучший перевод публицистического 
текста «Day dreaming – an art or a waste of time» и лучшая работа по пере-
воду отрывка из произведения К. Чуковского «Муха-цокотуха». Оспаривали 
награды студенты 3 и 4 курсов, выполнявшие работу под руководством 
преподавателей кафедры перевода, кандидатов филологических наук 
А. Кузнецовой и Е. Пожидаевой.
Награждение победителей стало мощным аккордом завершения этого 

мероприятия. На третьем курсе «золото» поделили между собой Регина 
Гайнулина и Анастасия Ковальчук. «Бронза» досталась Юлии Калнынь. Сре-
ди студентов четвертого курса бесспорным лидером был Ян Литвинский. 
Евгения Федорова заняла второе место, а Дарья Рябчикова и Евгения 
Еткарева стали третьими.

Бумажный «Мост»
ВЫСТАВКА макетов архитектурных зданий, организованная ка-
федрой начертательной геометрии и графики под руководством 
ее заведующего Александра Жданова, пополнилась новыми 
экспонатами.
Стеклянный переход второго этажа главного корпуса МаГУ украсили по-

трясающие воображение макеты  архитектурных зданий: современные 
коттеджи, которые можно воплотить в жизнь, точные копии городских зданий, 
удивительная по своей точности исполнения торговая галерея «Мост», не ме-
нее великолепная модель храма Василия Блаженного. Здесь также широко 
представлена архитектура культовых зданий Южно-Уральского региона: Ни-
кольского кафедрального собора и римско-католического прихода Пресвятой 
Богородицы Лоретанской в Оренбурге, мечети-медресе «Ляля Тюльпан» и 
Покровской церкви Уфы, Свято-Троицкой церкви Белорецка. Здесь же пред-
ставлены древнерусские храмы, античные памятники культуры, готические 
соборы средневековой Европы, мусульманские мечети и даже китайская 
пагода. Все это великолепие студенты очных и заочных отделений ФИИД 
выполнили из различных материалов – бумаги, дерева и пластика.
Некогда пустой и унылый внутривузовский переход преобразился и теперь 

стал похож на музей архитектурных достижений наших студентов. И действи-
тельно, эти удивительные макеты могут понравиться любому случайному 
зрителю, а искушенной аудитории доставить неподдельное эстетическое 
удовольствие.
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